
2009 年 1 月～実施集計 

第 6 回区民アンケート 

 
J－日本共産党へのご意見、ご要望、政治に望むことなど、なんでも自由にお書きください。 
・ 何事も親身になって考えてくれる日本共産党。今後も頑張ってもらいたい。応援します。

(85 歳) 

・ お金のかからない政治を望みます。 無駄のない資金の使い方を心掛けてほしい。 天

下り等望まない。 国会議員数の減らす方針でのぞんで欲しい。(61 歳) 
・ 名称「日本共産党」のイメージに負の共産主義を感じる。古臭い。 党の活動の為には、

治政治献金を受け付けてはどうか？(65 歳) 
・ 年金の一元化。健保の一元化。 公務員改革。 天下りの禁止。 物価高騰で生活が苦

しい。従割行政をなくす事。(71 歳・男性) 
・ 野党連盟に加わった方がよい。前より議席増えて発動？がますと思います。柔軟性があ

ればよい。今回の衆院戦で候補者？たてないのはよいと思います。自民、公明より民主、

社民、国民新党と話したほうが得策。(30 歳) 
・ 今後共宜しくお願い致します。(71 歳・女性) 
・ 現役時代には多少協力したつもりですが昨今はサラリーマン化したような気がします。

もっと地域の実情に踏み込んで掘り起こすこと。応援できる政党がほしい。 野良猫に

餌を与え近辺に便をさせて、動物愛護という美名の下に放置している家が近辺にありま

す。子猫を増やして何を目的にしているのか許せない行動です。区役所にも足を運んで

ましたが手が打てないとか。荒川区では条例化したと聞きますが、品川区は(議会は)ど

う考えてますか。(78 歳・男性) 
・ 一般市民のことを一番親身に考えている政党は共産党のみと思っている。(90 歳・男性) 
・ 日本を安心して住める、人情あふれる温かい国にして下さい。(29 歳) 
・ 私は党員ではありませんが、共産党の政治意見はいつも共感しています。人民のため良

い意を持っていると思います。頑張って下さい。選挙の時はよく票を入れます。長く政

権を持った自民党は好きではありません。今度も民主党が人気が上がったので喜んでい

たら、変な事になってとてもとても残念でなりません。共産党も民主党と組んで新しい

政権を作って下さい。(80 歳) 
・ 何でも反対せず国会が早く進むよう協力して下さい。(75 歳) 
・ 少数政党ながら正論を貫いているので選挙のときはだいたい日本共産党に投票してい

ます。(41 歳・女性) 
・ 自由民主党ほか党首が変わり内部批判があるが、日本共産党は書記長もリーダーも変わ

らない。党員が増えない。日本共産党自体が保守的です。民間ならとっくに党首執行部



総入れ替えです。新しい人材をつぶしている。今のままでは駄目な日本共産党の 1まま

で非常に残念です。ある意味自民党より保守的です。今のままでは選挙に勝てません

よ！(53 歳) 
・ 1、区議会の改革。(台本読み、区議定数の削減、行政の評価及び監視制度)。 2、住民

税軽減。 3、社保庁による不正を徹底的に解明、犯罪として告発してほしい(共産党は

何故か本件には消極的であるが…)。 4、都庁の天下り の全廃に努力してほしい。(62

歳) 
・ 1、今共産党が脚光浴び、党員も元気になっている時代だと思います。その時に今まで

と同じ活動ではせっかくのチャンスは活かされないのでは。街頭宣伝(一方的に話すの

ではなく対話がいい)も趣向を変え街頭討論会のようにしてみたり、もっと共産党を公

開する。開かれた身近な共産党になるといいな～と思います。 2、ビラはなるべく簡

潔明瞭に。説明が多すぎると思います。紙は有効に！宣伝の仕方も全戸配布の効果を考

えると別の方法にお金をかけても良いのでは。 3、赤旗拡大は大切です。と同時に要

求運動、市民運にも力をそそいで！(国民、市民の一人一人の意識、自治意識や権利意

識などを高める事が大事なのでは)。(58 歳・女性) 
・ なんでも反対ばかりする共産党は嫌いです。無責任。(66 歳) 
・ 社会的弱者を救うことは政治の役目の一つですが、みんなが一律である必要はないと思

います。頑張っている人が頑張っていることで得られる実感を得られる仕組みをつくる

ことが政治に期待することです。野党には現体制のむやみな批判ばかりでなく(それな

ら我々素人にもできます！！)、建設的に区民の声を反映させる潤滑油になって欲しい

です！！次世代を自腹切って育てている子育て世帯を大事にしないと誰も子どもをつ

くらなくなる気がします(周囲にも出費と手間が増えるだけと言って子作りしない人が

結構いる)。政治家の方々は選挙権を持っている大人へサービスするのかもしれません

が…。(35 歳) 
・ 弱者を護る政治を(特に老人)。老人控除がなくなって課税されますます年金が減って暮

らしにくい。(74 歳) 
・ 以前は、今の時代に「共産党」の名称はそぐわないと思っていましたが、日本こそ成功

した共産主義の一例かと思うようになりました。まだまだ改善すべき点はたくさんあり

ますが(又、終身雇用制度など失いつつあるものも)。働き納税した人が報われ、働けな

くなった人のサポートが適切に行われるような仕組みづくりを望みます。個人的な意見

を言わせて頂ければ。外務省の「お大臣さん」(奥方も含め)たちは税金の無駄遣い以外

に何をしているのでしょう？と思ってしまいます。(返還を)公金横領にはもっと重い罪

を適用して良いと思います(国賊であります)。血税を扱う側に「一発退場」の緊張感が

必要です。(44 歳) 
・ 日本共産党さん頑張って下さい。期待しています。そのうちお世話になります。 
・ 自民党も長くやりすぎたのでしょう。末期状態です。1 日も早く解散して欲しい。もう



二度と自民党の方を投票することはないでしょう。(56 歳) 
・ 国会の場等、全て反対意見のように感じます。全ての政党に聞きたいのですが現場の生

活状況において本当に必要ない政策を受け入れまずは行動し、上手く機能しない場合は

改善していくという、反対ではなく前に進むような方向性を持って行動して欲しいと思

います。こうすればこういう生活になりますと説明のついた案を見せてもらいたいと思

います。頑張ると言いますが何を頑張っているのでしょうか。頑張るだけではだめだと

思います。(52 歳・男性) 
・ 品川区議団へ。品川区議団 7名全員で区営住宅を貧乏人に提供するように区議団全員で

知恵を出して欲しい。(69 歳・男性) 
・ 失業率 0…その具体策まで踏み込んで活動して欲しい。 標語のみでは絵空事のように

聞こえてしまう。(62 歳) 
・ 共産党は考え方はよろしく、理想的ですが、少し間違えば他の国の例の如くです。党内

にも考え方の異なる人が分かれています。 ※全体に対して言えることは区会議員の人

数が多すぎる。思い切って半分にすればどうか。仕事の個々の内容も不明。もっとはっ

きり成果を発表すべき。(74 歳) 

・ 派遣切りなどの企業の横暴を追求するなど、活動に注目が集まっている事は良い事だと

思います。しっかりと主張し信念を貫く活動を見ている人は見ているものです。今まで

通りの活躍を期待しています。(40 歳) 

・ 歩けない人？にもっと介護をお願いします。金額を安くしてもらいたい。時間を長くし

てくれるようにして。 

・ 昨今の国会を見ていると、人の揚げ足を取る発言や下らない言い争いで時間費やしてい

るように思われます。正に無駄である。議会を開くのにいくらかかると思っているの

か？与野党ともに互いの良い法案を認め合い、話し合い、国・人のために頑張って頂き

たい。 ※実際、政治家になるのは大変な事と思います。選挙には多くの資金が必要だ

と思いますし、なってからもいろいろ費用はかさむでしょう。“国や地域の為”と志を

持って出馬なさったのでしたら、頑張って頂きたい。“お金の為”と思っている人間は

その旨を堂々と言って活動してくれ！(36 歳・男性) 

・ 若い人が投票に行きやすい状態を作って欲しい。そうすれば政治も変わる。投票率が低

すぎる。パソコンやコンビニからの投票が出来る様にすべきだ。そうすれば共産党の票

も伸びるように思う。低い投票率で民意をとは言ってほしくない。若い人ももっと政治

に関心を持つ様にしてくれればと思う。(60 歳) 

・ 本当に苦しく駄目になりそうならば相談するのは共産党と日頃から思っております。窓

口を広げ、役所(昔の)ような対応で終わらない血の通った相談とアドバイス(生きる為)

の求めています。弱者のため頑張っているボランティアやNPOの方々を応援したいです。

庶民の目線で考えてくれる党であってほしいです。(50 歳) 

・ 顔見知りの人には都営住宅や保育所などにお礼を貰って世話をしているのは腹が立ち



ます。実際に何人も知っているのでむかついています。きちんと抽選を待って何度も落

選している人間の気持ちも考えてみて下さい。年金暮らしは辛いです。(68 歳) 

・ 消費税、ぜひ！！食い止めてもらいたいです。前回上がった時皆使わなくなる、廻らな

い、ますます不況になるだけ。予算は使い方によって決まる。無駄な予算は必ずある！！

100 年ぶりの不況だと首相が言うと皆使わなくなる、廻らない、スパイラルますます不

況！！必要な物は売れていますよ。不必要な物は売れません。当たり前、じっと我慢。

仕事を作る事！！無駄を省く事！！(35 歳) 

・ 他の野党と力を合わせてもらいたい。まずは現在の政府と与党を倒すことが先決。(43

歳) 

・ 特養ホームや保育園を含む学校教育など、私達区民のためにご努力されていることが伺

えますので今後も引き続き当事者の立場に立った(学校＝生徒)、(後期高齢者＝高齢者)

など立場の弱い方々の味方としてご活躍されることを期待しております。(46 歳) 

・ 地元、人々の暮らしをよく見、共に考えて下さる党であると感謝しています。が、しか

し何故他の党以上に支援者が増えないのか疑問です。(69 歳) 

・ 今自由民主党が国民にとって何をしてくれたのかと思います。共産党には頑張って頂き

たいのですが、理解の乏しさ(国民の)を感じます。不況に強い共産党と思っていました。

少しづつ支持率も上がり国の長となり明るい日本を作っていって頂きたいと思います。

頼りとなるのは日本共産党しかありません。※中塚亮さんはとても評判が悪いです。あ

の茶髪は止めた方がいいです。共産党、政治に派手は不向きです。外見を気にせず日本

作りに本腰を入れて頂きたいです。(46 歳) 

・ 増産を重ねる、昼夜を問わず働かせて、企業が潤ってきたという事実を忘れいち早く弱

い者から切り捨てる。企業倫理も何も無くなっているこの日本のありようを変えて行く、

そんな政策を考えて日本の政治を変えることから頑張っていって欲しい。応援します。

(67 歳・男性) 

・ 区民の為の共産党の施策・要望を基本に、党派を超えて区政に改善を期待します。(89

歳) 

・ 今まで解答で理解していただけると思いますが、「人」は「人」が助け合い「正義の名」

のもとに良い人間と関係と社会を作るよりありません。世界共通する良い政治を確立し

見本とし、多くの不幸な人達と教育不足の無い社会に力して下さいませ。(64 歳・女性) 

・ 区議会がオール与党化している中、御党の活躍を期待しています。不況にともなって、

今まで政治に無関心だった若年層が徐々に、自分達の生活と将来の問題を政治に結び付

けて考え始めています。こうした若年層の眼に御党の政策がどのように映るかが注目さ

れると考えます。生活者の必要とすることに着実に応えてくれる、応えようと動いてく

れる姿勢を統？行して下さい。今年行われる総選挙は、日本の行く末を決める重要なタ

ーニングポイントになると考えます。(42 歳・女性) 

・ もっと与党のようにマスコミ、特にテレビ等に出て主張して欲しい。昔の共産党のイメ



ージで人が避けるのではないでしょうか。もっと人民の生活を考えた人に分かりやすい

説明が必要だと思う。(73 歳・女性) 

・ 出来たら自分に2票欲しい。もう既に数十年共産党と野党に交替で投票しておりますが、

民主主義の基本は政権交代にあります。既に自民党の賞味期限は切れておりますが小泉

首相のようなアジテーターに人気が集まるようでは 先が寒いと前から思っており、私

の海外経験から小学校から政治と生活が今後いかに重要な関連があるかということを

教育して行くプログラムが必要です。共産党は野党を政策のすり合わせを行い、できた

ら候補者も票を集中して当選者を一人でも多く出来る様集中作戦を取るべきです。(65

歳・男性) 

・ 共産党は選挙の時いつも入れています。頑張って下さい。発表の時いつも少ないのでが

っかりです。 

・ 生活に密着した、数々の施策を検討し実現されている点、応援したいと思います。ただ、

我々の年代から言うとどうしても過去のイメージが賛同者を大きく増加させるのにブ

レーキとなっていることも否めません。党のイメージを抜本的に変えるようなことをお

考えになっては如何ですか。(66 歳) 

・ 昨今新聞テレビで見るとき私共高齢者のことも本当に考えていてくれるのは日本共産

党だけと思います。先生方のお話を拝聴する度に嬉しくて涙がこぼれます。生活に苦し

んでいる大勢の方々のために暖かい政治をお願い致します。どうか日本共産党大きくな

って下さい。心から祈っております。 

・ 政治は弱い人のために機能すべきだと思う。とりわけ次世代を担う子ども達については

税金を使って支えなければならないと思う。(56 歳) 

・ 総額 2兆円の給付金については反対です。くばったっても景気が良くなるとは思いませ

ん。細かく使うよりも 2兆円で全国の学校のために使った方が良いと思います。または

福祉の方に使用した方が良いと思い年を重ねるごとにつくづくと思います。(70 歳・女

性) 

・ 一昨年暮れから、都立高校卒業式の“君が代”不起立で厳しい処分を受けている先生及

び元先生達の 5 件の訴訟を支援する活動をしています(今月から神奈川県での同様の訴

訟にも首を突っ込みました)。大変な問題ですよ、これは…。何しろ「右傾化」を阻止

し、憲法 9条を守ろうという志の先生達を焙り出して次々に教育現場から排除しようと

いう凄まじい圧力がかかっているんですから…。本日(2 月 14 日)渋谷区の勤労福祉会館

の集会に行って来ましたが、「民主党に政権が変われば少しは希望が見えて来る。民主

党自体は余りあてにならないが、社民党との繋がりがあるから…。との意見が出てきま

した。「共産党との繋がりがあるから…」でなかったのが残念です。(69 歳・男性) 

・ 空教育が多い。小中学校を統合して跡地を高齢者施設や待機児童の多い保育所に転用し

て行く事は、大切だと思う。「30 人学級化」は一律ではなく、「40 人学級」の進学校に

なじめない子は人数に余裕のある小規模校を選択できる「選択制」は良い取り組みだと



思う。品川区は徒歩圏内に複数の小中学校が密集しており、「学区」で割るよりは選択

制により子どもの個性に応じた多様な教育環境を選べるようにすることが、大切だと思

う。進学を目指す子もいるが全員大学に行くわけではない。多様性に対応する教育環境

が大切。(46 歳) 

・ 前のアンケートに書いた「きゅりあん」の資金が紙くずになったことの責任とかを追及

してほしい。税金の使い道として。(61 歳) 

・ 経済状況悪化で日増しに暮らしが悪くなっております。年金生活者にとっては不安の毎

日です。どうか区民の為に党として頑張って頂きたいと思っています。宜しくお願いし

ます。(65 歳) 

・ 次回の衆議院選挙では共産党の候補者に投票します。松原氏も靖国だのと自民党と全く

同じ。ただ、次々回については別です。共産党は大企業は悪と言うが、大企業で働く我々

は悪の手先みたいに感じる。会社は真面目に税金払い、下請けもいっぱいかかえている。

お金が上から下へ流れているのに、法人税を上げるとその流れが止まって行く。共産党

はそれで皆が幸せになると思っているのか？大企業の社員へのメッセージを聞きた

い！！大企業の社員の支持はいらない民主党を支持していると言うならそれで構わな

いが。考えて欲しい。※リベラルの受け皿政党が無いのです！！共産党はプロレタリア

ートだけの政党なのですか？(51 歳) 

・ 現在うつ病で休職中ですが、生活費が無くなり区に相談したところ、持ち家(マンショ

ン)なので生活保護は駄目と言われました。現在親の兄弟・親類から出せるだけ出して

もらって何とかやりくりしています。それも今年の夏までしかなく、復職できないと秋

からは食いつぶれてしまう状況です。(45 歳) 

・ 派遣問題などもっと追求してほしい。格差社会をなくしたい。(59 歳) 

・ 共産党の調査能力には期待している。(29 歳) 

・ 共産党は何かと軍事費の全廃を話すが現実に即した費用は認めるべき(例えば陸上自衛

隊は全廃し電子レーダー等の開発で防衛の先端技術を開発するようにする等)。一番重

要なのは今の国家予算の組み立て方を全面的に見直し、地方にすべての予算を移管し地

方の人口で国に渡すようにしたら良くなると思います。こうなれば自動的に市民の目が

行き届くようになり、天下り等なくなると思います。 

・ 日頃のご奮闘ご苦労様です。住民の自治～住民の声を反映できる区政の実現を目指し

(品川で欠けているのは住民の声無視です)ご活躍下さい。 

・ 名設問には、お答えしませんが、自民党(さもしい麻生と公明の連立政権を、いち早く

終わらせるのが先決)応援します。頑張って下さい。 

・ 1、頑張って下さい。 2、公明党の横暴を許さないように。この事だけでも良いから民

主党の石井一氏と共闘して下さい。(59 歳) 

・ ①、党是、党名の改訂検討。 ②、マスメディアへの積極的な参加。 ①・②とも無党

派層の取り込み(？)に一歩前追し、一回り大きい党に成長して欲しいから(①は無理難



題を承知で)。(58 歳・男性) 

・ 共産党はいつもいい事ばかり言っていますが本当に品川区の為、区民の為にやっていま

すか？しっかりとした理念を持って真似をしないで自分の意見としてやって下さい。

(64 歳) 

・ 共産党の名前を変えるべき。国(都・市)民のことを一番良く考えている政党なのに名前

で損をしている。(61 歳) 

・ 弱い立場の者への政策を打ち出してると思いますが、「赤」として毛嫌いされる傾向が

いまだにあります。全て反対ではなく、何故与党になれないのかも考える必要があると

思います。自由主義の日本の中で難しい面もあると思いますが、21 世紀社会の新しい政

党として、新しいビジョンを打ち出して欲しいと思います。がんばってください。(32

歳) 

・ 緊急総会経済対策の早急実施に努力願います。(81 歳) 

・ 庶民の為の政党と考えていますので、頑張って下さい。(79 歳) 

・ 政治…低収入、低所得の人が増える今日、今一番必要とする 低限の生活保障が国民全

てに行き渡るよう、期待しています。(27 歳) 

・ 日本友産党でも良い？(79 歳) 

・ 党名をソフトな党名にして議員を当選しやすくして、もっと多くの議員を出して発言権

を強くして。弱者の味方になってもらいたい。過去の教育により党名だけで嫌と言う人

が多い。(80 歳) 

・ 有権者の意見を聞くことは大切だと思います。今回のアンケートでも私には該当がない

項目もありました。設問も難しいのですね。お体に気をつけ、奮闘してください。(55

歳) 

・ 共産党のイメージの刷新が必要！！(68 歳) 

・ 弱者、特に高齢者サイドに立った政党活動をやって下さい。(67 歳・男性) 

・ 大きな党になってもらいたい。(75 歳・女性) 

・ 共産党の主張は庶民として代弁をして立派な発現をしているが、実行力が無い。又、共

産党の党名を変えて中国共産党のような一方的権力を国民に押し付けるイメージから

脱却した方が良い。蟹工船の読者が増えている中共産党の躍進のチャンスが今はあると

思う。(64 歳) 

・ 八潮地区に特養の老人ホームが建設されることに大変感謝しています。 天下りを 1日

も早く廃止して欲しい。 公共事業は必要 低限にして欲しい。 税金の無駄遣いとな

る海外視察旅行はぜひ止めて欲しい。(62 歳・男性) 

・ 仕事の都合上土建組合を知り現在加入していますが、健康医療のこと等何かにつけて恩

恵を受けていますが、バックに日本共産党のお力を借り大変助かってます。これからも

宜しくお願いします。(65 歳・男性) 

・ 7 月には鈴木ひろ子区議を都議へと押し上げるために全力をつくしましょう。(29 歳・



女性) 

・ とにかく貴党に大きくなっていただいて区政も変えて欲しいです、もっと外に向けてス

トレートに発言して下さい。大井町ゼームス坂付近にある事務所も活用不足です。あれ

だけの人の目にとまる場所にありながら、何だか小汚いですし、日曜版をはり出せる様

にスタンドも置いて、まるで KIOＳK のように気軽に買えるようにして下さい。そして

花も飾って道行く人々に「貢献しているなー」と思ってもらえるように、そこでお茶も

飲めるように頑張って下さい。(44 歳) 

・ 雇用対策をしてほしい。現在、休職中ですが、なかなか仕事が決まりません。無職期間

が長く、生活も厳しいのが現状です。このままでは結婚もいつになるのか分かりません

し、子供だって早く授かりたいですが、先を考えると何もできません。(ローンなども

あります。)品川区は治安が良い所なのでずっとすみたいと考えています、この先、子

育てのしやすい区、NO1，になってほしいです。(友人は、預かってくれる所が足りない

とのことでしたので。)暮らしを少しでも楽にしてほしいのです。どうぞよろしくお願

いします。日本共産党に期待しております(33 歳女性) 

・ 庶民の目線で政治を行なう、日本で唯一の政党であると同時に政策立案能力は日本の政

党の中では、一番であると思う、唯一実効性に関する財源の問題(経済の失速)はあると

思うが、、、。どうしてこれが選挙時に表に結びつかないか疑問ではある。労働関係諸問

題には全力で取組んでもらいたい。(役人が作る派遣法等は実体にそくしていない！(54

歳) 

・ 若い人も参加、関心が起きるようにイメージチェンジが必要。例：党名変更 
・ マスコミに振り廻されて、自分の目を無くさない様、選挙の事ばかり国民の事は忘れて

いる人達を「選んだ」国民の責任なのですか？ 
・ NHK の料金とは、なぜ支払いをしなければならないのでしょうか。国民の三大義務の

一つでしょか？又は、テレビを買う時に説明もなくいきなり支払いして下さいという義

務であるなら、オレオレや振込み詐欺やネットのエロサイトにつながり支払いして下さ

いと一緒では…？あと区民の方も、かなり所得隠しているパートなどが多く、(私の仕

事場も)W ワークを 8～10 年つづけても一箇所の所得でクリアになり、正しい税金・保

険料を支払いしていない人も多いです。税務署も何を基準でやっているのでしょうか。

本当に困っている人が都営に入れません。 
・ 私は現自民党、公明党政権には非常に反対しています。又品川区議団の方々の活動方法

がはっきり分かりません。今は生活相談に伺うと思っていたりするのですが…。 
・ もう少し、考え方を変えて下さい。今さら消費税をなくすなどできない事を言う前に、

本当に低所得者の身になり考えて国会で議論して下さい。目先より 10 年後の生活を豊

かにしていく政治をおこなえる様に。一人一人もっと考えられる共産党へとなって下さ

い。区から国を動かす力を。視野を広く持ってください。 
・ 1、今まで通り与党に対して、厳しいチェックをお願いしたいと思います。 2、国政に



おいても是々非々を貫いて欲しいと思います。 3、昔前任の品川区長が、アルゼンチ

ンだかどこかの国の債券購入で問題となっていた気がするのですが、その後はどうなっ

たのでしょうか。 4、区議会においても、他党議員の政務調査費他の歳費のような公

の金の使い方をチェックして欲しい。特に、海外視察費及び報告書。俗に云う議員歴が

ある程度となると、活動に対する褒美と勘違いしている輩としか思えない人がいます。

※今後共、南恵子さんのご活躍に期待しております。 
・ 日本共産党以外に野党がいないと思っています。国民の意見に耳を傾け、政治の場に生

かしてもらいたいです。また共産党という名前から誤解を受けることも有ると思うので

当が目指す政治理念は何なのかをもっと分かりやすくアピールしてほしいです。 
・ 共産党が他の野党(現在の)との共同で政権を作る、ということはありえないのでしょう

か？(百歩譲って…) 
・ 地域の問題解決に熱心で成果も上っている。国民の日常生活何とに貢献していると思う。

ただし、国政レベルでは理想と現実のギャップを 議 ない で支援できない。 
・ 今回の緊急のときの呼び出しペンダントの無料貸し出し、現在懸案中の八潮の高齢者特

養ホームの建設等私共のとっては待ちきれない事です。希望者多数(ホーム)と聞きます

が是非早く出来ます様祈っております。希望者が何の制約もなしに皆が入れますように

お願いします。 
・ 野党ならではの役割というのがあると思う、区政では国政より、より大きな営響を与え

る事が出来ると思うので筋のとう通った政策を進めて欲しい 
・ 政務調査費について、現在の金額が適当であるのか、荒川区では党区議団が月額 1 議員

当たり 5 万円の提案をしたと新聞で見た、議会費の節約を理由に議員定数の削減が主張

される時、政務調査費等の削減を政策として検討すべきではないかと思います 
・ とにかく国民がもっと安心して暮せる世の中を築いて欲しい。高齢者になっていくにつ

れ、不安しかないのが今の政治なので、福祉に関してはかなりの改革を望みます。企業

側の意見を優先しないでもっと北欧のようなシステムを取り上げるべき。このままでは、

日本に住みたくないとのことで海外をリタイヤ後に過す人が増えたりするのではない

でしょうか、そんな事になれば、自給率もさらに低くなってしまうと思います。 
・ しっかりやって下さい。マニフェストの PR を、(例えば・天皇制、防衛、区におよび地

方の財源)(76 歳男性) 
・ 何党ではなくいつも思うのですが今の日本、誰が総理になっても変わらないと思います。

テレビを見ていても何党の方が新総理を降ろそうと粗探しをしているので新総理が出

て来ても毎回同じ事なので政治にはあまり関心を持って選挙には行けないと思います。

賃貸が高い為、本当に今後の事が心配です。(51 歳) 
・ どうせ政権がとれないから好き放題、政権政党に反対していれば良い、と言う姿勢を変

えないと先はない。資本主義を受け入れるなら党名を変えるべきです。このアンケート

は生活が苦しくなった、暮らし向きが悪くなった等、現政策へ不満を緒等尋問していま



す。日本人は民度が低い故、騙される人もいると思うがこのアンケートの結果をもって

して、“国民の声”と言うのは些か弱いでしょう。(45 歳) 
・ 先月だったと思うが貴党の志位委員長がテレビ東京の「カンブリア宮殿」に出演された

がその時の印象や言葉が非常に良かった。申し訳ないが、私は決して貴党を支持するほ

どではないが志位委員長のおっしゃる事には同感と思う事が多く、ぜひ(本年、間違い

なくある)都議選、衆議院選では躍進を期待しもう少し「やわらかい印象」を与えてほ

しいと思う。(37 歳) 
・ 自民党、公明党、民主党は腐ったタクアンです。彼等は惰眠を貪る金持の集団です。又

皇室から都職員へ天下りした娘さんは五億もの持参金を持っていかれました。全て我々

の税金です。この様な事、許されるのでしょうか？日本共産党は党名を変えるべきです。

常に中国共産党、かつてのソ連共産党のイメージが重なってしまいます。(65 歳) 
・ 街での演説を聞いていると腹立たしい。他党の批判しか言わないので子供の言い訳の様

だ。たった一つだけでいいから「○○を○○して○○出来るので○○が改善する」、誰

もが「成る程」と頷く策をプレゼンしてほしい。それ以外の話はいらない。(32 歳) 
・ 鈴木ひろ子さんの発行されているニュースを時々拝見していますが、とても分かりやす

く区民の声に対する取り組みが明確でありご尽力に頭が下がる思いでおります。今後共、

よろしくお願い申し上げます。(43 歳・男性) 
・ 子どもに恥かしくない政治を！戦争のニュースには、子供達はちゃんと「なんで攻撃す

るの？」、「可愛そう」と正しく反応しています。オバマさんも大変そうだけど「背中を

見て育つ」子ども達には立派な見本で国を超えて感謝です。正しい道を強く導く方法を

実践いて下さい！(40 代) 
・ 弱者を見捨てない政策を望みます。(34 歳) 
・ 区の金で視察旅行に行った人は処罰されたのですか、お金は返金したのですか？区のお

金の使い方に疑問だらけ。もっと具体的に書いたものを出してほしい。(38 歳) 
・ 老人医療費の無料化だけは、絶対反対します。①美濃部都政時代、70 歳から次は財政

負担理由から 75 歳以上無料になりその次に月 500 円(何回掛かっても)となった時代を

よく覚えている。②男の子 2 人いるが、内一人が高熱を出し、医院に行ったところ、お

じいちゃん、おばあちゃんだらけで順番を待たされた。3 その老人達はペチャクチャと

家庭の事、嫁の悪口等を喋っていて待たされていてイライラした。当時は院内処方で薬

を高熱の子どもを抱えて本当に腹がたった。※老人医療費を無料化すると家に居られな

い老人が病院をサロン化してしまう。応分に負担すべき。(61 歳・男性) 
・ “青少年不良化”を幼い内から防止する策を徹底的に。特に警察に要望しない現状は甘

いと思う。(男性) 
・ P.R 誌をよく発行し情勢を身近に報せて戴き、感謝しています。民主主義を貫いて良識

ある地域正義感には敬服します(他の党にはない具体的地域事情の広報)。但し、与党で

はないので実現できないのが難点です。しかし、批判は政治の宝だと思います。闘って



下さい、期待します。(85 歳・男性) 
・ 選挙の時はいつも共産党に入れさせていただいています。一人の意見もきちんと聞いて

くれて親身になってくれると沢山の人から聞いているからです。別にどこの政党を支持

している訳ではありませんが、人間味のある暖かい党が一つでもある事に感謝します。

これからも頑張って下さい。(52 歳・女性) 
・ 昨年春、桜の花見の会へ誘って戴き、楽しい宴を過ごさせていただきました。区議の方

は日本共産党などと堅苦しい表現ではなく庶民共産党として小市民の不満を受取って

ほしい(62 歳・男性) 
・ 是非、有限実行で頑張って下さい。期待しています。(47 歳) 
・ 党議員がもっと多くなれば、といつも思っています。共産党頑張れ。(69 歳) 
・ ウソばっかりの世の中、不信に包まれてしまう私達に、どうしてもこれだけは「確かな

もの」と思える様なものを与えて下さい。恐慌なんか早くなくなって笑顔で毎日を過ご

せる事も、人生の基本でしょうね。(57 歳) 
・ 人の批判しか出来ない能無しは死ね 
・ 大企業からお金を取るといった、いつも同じ考えではなく、きめ細かい政策を執ること。

なんでも候補者を立てるという政策をとらなくなったのは前進です。勝つ戦略が必要。

(67 歳・男性) 
・ 共産党支持ではなく他もなしです。・小学校の登校時間にはボランティアが立っている

のを見かけるが、果たして(ボーっと立っていたり話をしてたり)声をかけないのは安全

と言えるのでしょうか？・品川区は「煙草」を歩きながら吸う等、ルールを守らない人

にはきちんと罰金の二千円を取るべき！(禁煙では!?)・区のお知らせは全世帯に配布し

てほしいです。・小さな道路(一方通行多し)は違反車が多い→車を停めている、逆速。信

号無視(お巡りさんは何もしないので)→防犯カメラ設置・税金の使い道―小学生までや

老人については各サービスが整っているが、独居生活をしている 40～50 歳、60(65)歳
についてはなくなると、フリーターや家(居住する所)がなくなりいきていけるのでしょ

うか。・インフルエンザかなと思った時に産婦人科では診てもらえなかったことがあり

ますが 24 時間診てもらえる所はどこか？・五反田駅の東急と JR の乗り継ぎ階段は一

日も早くエレベーターかエスカレーターを設置して下さい。老人や車椅子、子供連れの

親子、体調不良や荷物を持っての使用は不便であり危険であり大変である 
・ 日本共産党だけではないが、選挙シーズンになると住宅地の中まで来てスピーカーで演

説するのは絶対に止めてほしい！赤ん坊や具合の悪い時に寝ていて、それをやられると

非常に迷惑！自分達の党の事しか考えていなく、やっぱり国民の生活の事は考えていな

いと分かる！演説は駅前、商店街のみで行ってほしい。自民党は言ったらすぐにやめて

くれました。(41 歳) 
・ 細かい事は書ききれませんので一言！今の日本を変えられるのは共産党さんしかあり

えません！それだけです。(62 歳・男性) 



・ 共産党の力って、日本がまっすぐ進んでいく為にとても重要だと思っています。陰なが

ら応援していますので、頑張って下さい！期待しています。(37 歳) 
・ (福祉)子どもや医療関係者にかなり力を入れて下さっていて、大変ありがたく思ってお

ります。益々ご活躍して下さることを期待しております。(37 歳) 
・ 公共の場での禁煙の徹底。禁煙指定されている場所(道路、建物等)での喫煙の取り締ま

りや禁煙指定場所であることの周知徹底等が足りないと思います。商店街では禁煙の筈

ですが店主が咥え煙草で商売をしている場面も見受けられます。又、公共性の高い駅等

の建物で出入り口に喫煙所が設置されているものもあり、建物内へ煙が流れ込む事もし

ばしばです。喫煙所は誰もが通らざるを得ない場所には設置できない様、規制できない

のでしょうか？(32 歳) 
・ あれこれ考えてみたけれど結局のところ、日本では議会制民主主義で社会を良くしてい

くしか考えられません、という事だとおもいます。国会での共産党委員長の代表質問を

聞いて、多少感無量の気持ちいただきました。人間、一人一人の存在は有限です。そろ

そろ私有財産の上限を定める様な法律を儲ける国が出て来てもおかしくないと考えま

すが？(男性) 
・ 頑張って下さい。(78 歳) 
・ お国の為に戦地に赴き、不器用でも真面目にこつこつ生きてきて、他人に迷惑かけまい

と気配りの人生。老後は何とかしてもらえるのかと思えば、介護認定も受けられず、介

護保険、後期医療だと本当に日本はこれからどうなるのか。子供の事が心配です。(59
歳) 

・ 今の自民党政権は庶民とかけ離れている。民社党も政権をとったらどのようになるか分

からない。地味に活動を続けている共産党は頑張っているな、といつも応援しています。

(64 歳) 
・ 選挙の時、投票委員の電話が何度もかかって来ます。同じところへ何度もなるとかえっ

て反感をかうと思います。しっかりと支持をしてくれる人にはやめた方が良いと思いま

す。(66 歳) 
・ 国民の声をしっかり受け止める、地域密着型の政党であり続けて下さい。市民活動特区

のような、住民自治を進める施策を期待しています。(24 歳) 
・ 日本共産党さんの意見、要望には至りませんでした。申し訳ありません。(75 歳・男性)   
・ 消費税は贅沢税にすべき。(例・食費、交通費は据え置き。車、電化製品は上げてよし)

なお、アホな自衛隊員(論文書いた人)等の退職金等に増税分を使うのは持ってのほか。

カンブリア宮殿見ましたが、党本部を巨額の金をかけて建て直す必要はあったのか？そ

の金があれば何が出来たのか不満がある。党員から集めた金を党員全員が使えない設備

に使うのは共産主義に反するのでは。現段階では自民、公明に比べ「まし」なだけであ

る。(30 歳) 
・ 党としてはとても期待しています。次の総選挙ではもう少し議席数が増えれば良いです



ね。(26 歳・男性) 
・ 今回の大不況の原因は政治献金にあると思います。アメリカ大統領選に掛かったお金は

大企業及び金持からの献金で政治の一番が大企業、金持に有利な政策になってしまい日

本においても同じだと思います。選挙に出るには衆議院の時で約三億と聞いております。

そのお金は？官僚の紹介で企業からの献金、パーティの収入も同じで良い政策をしたく

ても目線は違った方向を見てしまう訳です。選挙にお金が掛からない方法を見つけるべ

きではないでしょうか。一つにテレビを利用して討論集会等で選んでもらう、等…(59
歳・男) 

・ ともかく役人の「仕事をする人」、「しない人」をセレクトすべき。(68 歳・男性) 
・ 政治に対しての申し込み、要求は共産党さんが一番頼りになります様、考えます。一緒

に活躍したい希望です。(85 歳・女性) 
・ 高い成長、派手な箱物建設等は望まない。様々な立場にある人が、みな安心してゆった

り暮せる社会作りを目指していただきたい。(44 歳) 
・ 今年も都議選の投票日が決まった。大切な選挙である。四つの席を各党で奪い合うのだ

が共産党が一番出遅れている。余裕ではない筈だ。今から積極的かつ計画的に残り 150
日の選挙運動を展開しなくてはならない、と思う。もっと選挙日が 7 月 12 日だという

ことを有権者に知らしめなければならない。それが候補者の役割だと思う。スタッフの

高齢化で活気が無い。古い人間には新しい事は出来ない。有権者の心を掴む為には若い

人の気迫が必要であることを強調しておく。(74 歳・男性) 
・ 共産党の理念には共感しませんが政治姿勢は良いと思っています。しかし最近は民主党

と同様のふらふらした姿勢が見え、懸念ないし嫌悪感を禁じ得ません。過去には政治の

中のスパイスとして共産党議員にとうひょうしたこともないではありませんが、このま

ま姿勢が揺らぎ続けるならそれもできかねます。共産党には、今一度自党の姿勢を見直

してほしい所です。(28 歳) 
・ 若者が政治等に興味を向けるようになる為の取り組みをしてほしいと思います。自分の

周りの 20 代前半の人で今の世の中に目を向けている人はほとんどいません。むしろ、

そういう話をすると変な目で見られる事すらあります。このアンケートも 20 代の人に

は書きにくいのでは、と思います。オバマ大統領という存在がいるということは羨まし

いですがオバマが草の根の力で勝利を得たということがもっと羨ましいことです。日本

でもこういう形での政権交代は可能なのでしょうか。(21 歳) 
・ 教育や防災まちづくりと銘打って住民不在の行政を一方的に進めている品川区へ歯止

めをかけてほしい。(応援する用意がある)＜防災まちづくり問題について＞この問題に

対する共産党のスタンスが分からない。防災危険度を発表している東京都は税務情報

(固定資産税)を税金目的以外に使用しています。(知事権限との事？)将来の道路拡幅を

計画すると、国防省→都→区へ特別会計由来の補助金がおり、区が都市機構へ計画進行

を事実上の丸投げにすることで補助金が国の外郭団体へ還流する仕組みが作られ本来



の目的の防災まちづくりが行われていません。区から住民への説明も乱暴(丁寧に扱わ

れていません)。(43 歳) 
・ 共産党の方、良くやっていると思っています。(75 歳) 
・ 戦前より続く日本共産党としての民衆の立場に立った時の権力との闘争に心から敬意

を表す。それ故の「日本共産党」という名前への誇りももっともであると思う。しかし、

街中で今も耳にする「共産党」という言葉への浅はかなる先入観、イメージ、抵抗感、

そういった無教養なる人々にどうアピールしていくか、もっと工夫が必要あると思う。

区政においては自分の一票がささやかなれ力になっていると共産党区議の方々のご奮

闘ぶりを拝見するにつけ、勇気付けられている。(40 歳・男性) 
・ 大手ゼネコンが自由民主党に寄付すると大手ゼネコンに対して減税になるのを廃止出

来ないものでしょうか！暴力団一掃作戦として逮捕したら保釈金の通用を出来なくし、

サラ金、悪徳リフォーム、デパート、その他の店に出入り出来なくしてほしいです。共

産党は党名を変えた方が良いと思います。選挙の公約として政策をどんどん言った方が

良いと思います。「赤旗」についても名称を変えた方が良いと思います。 
・ 自民党では日本を変える事は出来ない様に思う。無駄遣いが多すぎる。政治家に多少ボ

ランティア的な気持ちで国民の事を良く考えてもらいたい。政治家で暮らしに困る人は

いないでしょう。安心安定的で国民の苦しみを理解しているのでしょうか。特法人への

12 兆円の天下り、税の話をする前に無駄を無くし、議員の定数も減らし税を国民に廻

す政策をやってもらいたい。(男性) 
・ 品川区は他区と同様居住地域により、そのニーズや環境が大きく違う、区民としてのコ

ンセンサスを求めても、おそらくは、まとまりが悪いであろう。そこで、各区議の地え

いにおける諸問題の解決を、それぞれに掲げ、委員会でのやりとりをしてもらいたい。

たとえ少数意見であっても、総提起により、他の地域の住民が耳を傾けてくれれば、そ

れはそれで効果があり、区議の役割をともなろう。(57 歳男性) 
・ 弱者のために頑張ってください。応援します(30 歳) 
・ かかげている、政策を一つ一つ、確実に実こうして言って下さい。(52 歳) 
・ 定額給付金も必要ないと思う。保育園の増設、整備などに 7000 億くらい必要だと新聞

で読みました。2 兆円のお金は、そういうところに使ったらいいと思います。あとは環

境問題です。ソーラーシステムに対する援助等、子どもの未来を守る地球保護をしても

らいたいです。(35 歳) 
・ 共産党わかりやすい政治、国民のため政治だと思います。今の自民党や民主党は自分の

党と自分の事しか考えない、国民のための政治をやっていない共産党はがんばつてほし

い。(70 歳男性) 
・ 共産党の古い体質にギモンを持っている人たちが多いので、もっと現在の状態をはっき

り示し、品川区はもっともっと明るく楽しい区になる様に、しっかりと頑張って下さる

様に、しっかりと頑張って下さることを、お願いします。失礼なことを言ってすみませ



んでした。(86 歳女性) 
・ アンケートご苦労さま。引き続き実施してください・情報誌の配布を望みます(85 歳男

性) 
・ 国に老後は安心と言われ介護保険を支払っていますが介護の時間はだんだんと短くな

り又家族に助けてもらえない人。アパートで一人死んでゆく人も多くなりました、介護

を受けられないで困っている人も沢山います介護保険はただ支払をするだけなのです

か、老人が安心して生活出来るよう考えでいただきたい。(81 歳女性) 
・ これからの日本の将来が見えないから不安で一杯です。安定した生活、年金問題など

色々な問題がある中で政府が、どの様に考えているのか？また、景気対策や少子化問題

など、今後の課題をどう対処していくのか、なんとかしてほしいです！！早く国民のみ

なさんが安心して生活できる環境を作っていってほしいです！！(27 歳) 
 
 
 
―その他― 
 「アフィリエイト」という言葉をご存知でしょうか？最近は、老若男女までインターネッ

トを使っていますが個人のブログやホームページ等に宣伝用の商品広告を貼りまして、そ

こへ訪問者が訪れ、その広告をクリックし、実際に購買が成立しますと、ホームページ所

有者へお金をお支払いするサービスのことです。我々はそういった広告を実際に自分のブ

ログ等に貼っている人間です。なぜ、こんなお話しているかといいますと、宣伝広告は、

我々ネット利用者が直接、企業からもらう訳ではありません。実は、我々と企業の仲立ち

をしてくれる AＳP(アプリケーションサービスプロバイダ)というものの存在があります。

最近、この AＳP と企業が組んで、自分達だけが儲かる様に裏工作をしています。つまり、

我々が宣伝している広告から収入があっても、知らん振り！払ったとしても極僅か！詳し

い情報をくれ！といっても開示しない！収入だけは自分達が得て、我々に、当初約束され

たお金を支払われないのです。そこで、一つ案があります。このお金の移動に税金をかけ

てもらいたいのです。10％でも 20％でもかまいません。今一番の問題は、このお金の移動

が、全く私達はおろか、お国にも示されていない点です。この額は相当なものです。数千

億から兆円まであると思います。今、日本全国にあるホームページ、ブログ、その多くに、

こういった広告が貼ってあるのが普通になっていますから、かなりの額です。もし、詳し

くお知りになりたいのであれば「アフェリエイト協会」なるものがあります。どこの官庁

が管轄しているかは知りませんが、そういったことは、あなた方の方が詳しいかと思いま

す。そうしますと、AＳP や企業も、へたな事が出来なくなります。何故なら、お国に払っ

た税金から「我々が貰うべき金額」が算定出来るからです。仮に裁判になったとしても、

十分闘える情報が手に入る事になります。我々としてもとても助かります。もちろん、国

の税収も増えますし、悪党もやっつけられます。是非、一歩踏み出してはいただけないで



しょうか？今、多くの人が、泣き寝入りせざるを得ない状態に立たされています。こうい

った悪い輩をやっつけて下さい。お願いします。 景気を悪化させたのは新宿と渋谷、東急

文化会館の跡に地下鉄の駅舎になるとある人から聞かされてがっかりしました。本当に必

要に迫られて作ったのでしょうか？自由民主党がいつまでも与党であるからこうなるので

はないでしょうか！！  
・ 今育休中ですが、復帰する際に子どもを預ける保育所の定員数や受け入れ態勢が厳しい

もので、不安である。もっと職場復帰しやすい環境であればありがたい。(29 歳) 

・ いろいろ頑張っていらっしゃるようで、すごいなと思います。私も自分に出来ることで

自分の為にしないとならない事、他の人にもしてあげられることなど整頓して心豊かに

暮したいです。(37 歳) 
・ 地域住民のために頑張ってください。(44 歳) 
・ 何でも反対ではなく、現実をみつめ実行していただきたいと思います。今の景気を良く

することは期限付きの減税です。自動車、マンション等の所得税です。一般の方はお金

を持っているのです。そのお金を引き出させるために国が出来ることは減税しかありま

せん。そのことによりいろいろとお金が動き出すのです。￥12,000 の二兆円ではそれだ

けで終わりです。このことは議員さんもわかっていますよね。(61 歳・男) 
・ 消費税の廃止もしくは絶対に上げない事をお願いしたい。(43 歳・女) 
・ 党名で損をしているように思う。今なら名前変えれば政権とれます。(35 歳) 
・ 公務員の不正行為、税金の無駄遣い、カラ出張など厳しい処分をすべき。流用したお金

も自己破産してでも返金すべき。社会保険庁の年金問題や守屋前次官の不祥事は絶対に

許せません。 
・ 国民の意見を取り上げてください。年金上げないのに消費税増税は反対です。(78 歳・

女) 
・ いつも細やかに弱者に対しての応援。ただ今一つ大勢の声にならないのが歯がゆい。(61

歳) 
・ 今社会が非常に不安定。いろいろな犯罪が多発しています。行政上の施策が目に見えず

歯がゆい。社会が安心出来るように全党挙げてやってもらいたい。おれおれ詐欺、殺傷

事件、小中高校生の携帯電話使用禁止、(基本的)雇用が安定しない若者が無職、働かな

い。(犯罪につながる)。以上の事柄に予算をかけてやって欲しい。国、地方自治体をあ

げ、「 優先」で行ってもらいたい。(74 歳・男) 
・ 政治家は選挙に当選することを目的とせず、日本の将来を見すえて現実の様々な問題に

取り組むようにしてほしい。人間がどうあるべきか、人々の幸せとは何かを考えてほし

い。経済効率 優先で全てを片付けるのは好ましい。(64 歳・女) 
・ 二大政党なんていっても所詮、二大保守で少しも国民大衆の為にはならない。何といっ

ても革新勢力の伸張が望まれる。麻生のような役立たずに任せていては日本もおしまい。

(74 歳) 



・ 公共料金を半額にしてほしい。医療費は 1割負担にしてほしい。中学生まで医療費無料

にする必要があるのか？税金の無駄遣いはすぐに止めるべき。(74 歳) 
・ 日本共産党支持者ではありませんが、自民党にも民主党にも期待は持っていません。少

数でも志のある政治を希望します。(40 歳) 
・ 介護保険料の使い方ですが、使う人が選べるようにする事は出来ないのでしょうか？介

護は家族にしてほしいという人もいるので家事サービスを介護保険で出来る様にして

ほしいと思っている人も多いと感じます。また若い人で体の不自由な人への支援もしっ

かりしてほしい。もっと困っている人の目線に立って政治をしてほしい。(35 歳) 
・ 現在は夫が働いているので収入がありますが、二人とも年金生活になると収入の面で不

安になります。若い時は病気と緑が無かったのに年を重ねるにつれて、いろいろなとこ

ろにガタが来ます。これからの人生、医療費の自己負担が多くなることが心配です。(61

歳) 
・ 共産党発祥のソビエト・ロシヤの当時の人々のやり方をみて、共産党は大嫌いです。従

ってアンケートにもお答えできません。先年のイギリスへ逃げている昔の党員を殺害す

るような共産党は日本に必要ありません。 
・ 直？実健全で実行力が伴い本来の人民の味方ではあるが、少数精鋭というか陰の力では

そうしようもない。実際に貴方方も年々老いていくがご自身の生活設計はどの様にして

らっしゃるのか。後継者がいない場合先祖伝来の家屋敷も守れず養老介護もない生活設

計の年金も政府高官の思考による個々の人の年金の優 により減少し更に公的な電

気・水道・ガス料金も一般の物価が増大し更には消費税を上げるという裕福な政治家の

考える給付金と称するアメをぶら下げ国民を馬鹿にした政策を甘受させるこの乱れた

国政を何とか打破し 貴？な社会理念を樹立してもらいたい。(82 歳・男) 
・ 今後何かの折にはお知恵を貸して頂きたく、宜しくお願い致します。こんな時代、アメ

リカも変わっているのだから日本の良識の日本共産党頑張って下さい！ 
・ 国会で野党のごね方の筋が通らない。貴党の決議を欠席しないのは立派だと思う。国会

に限らず議員の数が多すぎる。 ※荏原保健所跡を葬儀場にしようとした、みんな一度

はお世話になるのに上階の都営住宅に住む人の反対で駄目になった。とても残念である。

都民の税金で建てた家に入れてもらっているのに、もっと周りのことを考えて行動すべ

きであった。嫌なら自分から出ていけば良いのに。自分の権利を主張しすぎである。 結

婚しない男女があまりにも多い。公的な場で出会いのときを作ってほしい。(70 歳) 
・ 2 世・3 世・4 世(小泉？)と政治家を家業化し世襲させるのをやめる手段はないもの

か！？法制化できないものか？ウンザリする。ぶっ壊す！！だの政治改革だのと勇まし

い事を言っていた小泉が自分の息子の為に涙を浮かべて頭を下げるのを見て「やっぱり

な～」と日本の政治、将来に失望を通り越して絶望。またその涙に騙されて懲りもせず

にまた票を投じそうな選挙民の”お人好し＝バカ“にも呆れる。投票に行く気も失せる。

共産党頑張って下さい。辛うじて希望です。 



・ 党員の方も支援する方も大変熱心で頭が下がります。頑張って下さい。応援します。(74

歳) 
・ もっと積極的にメディアに登場し、知名度・高感度をアップを図るべき。地道さ・誠実

さというのは理解されにくい。時にはスタンドプレーも必要。(53 歳) 
・ アンケートを取っただけ、統計を取っただけで終わることの無い様、品川区の区民の特

に高齢者(医療、住宅改善等)、少子化の歯止めをしっかり実現の一途に役立ててもらい

たい。宜しくお願い致します。議員さん達の無駄遣い(特に外国、国内の研修費)を絶対

しないようにして欲しい。(67 歳) 
・ 安全生活の為にも監視カメラの増設が必要。(59 歳) 
・ 社会保険料＝国民健康保険と差がありすぎる。被扶養者の保険料金負担を検討ずべき。

それにより、いろいろ検討できることが出てくると思う。医療費、介護費…。 公費の

使い方が多方面で不明すぎる。役人、議員は自資すべきです。(70 歳) 
・ アメリカに追従しているだけで、アメリカの植民地に成り下がった国。…特に外交は全

く情けない体たらくぶりで、いまやアジアの孤児になり、何も言えない国。 近では、

中国の食の安全を問われる「餃子」問題がよい例である。(78 歳) 
・ 議員数を一人でも多くすること。ガラス張りにすること。(65 歳) 
・ 若者への取り組みをもっと積極的に。 他の野党との共生も必要ですよ！(57 歳・男) 
・ 八潮地区に特養が出来ることは喜ばしいことではありますが、やはり日本の福祉はヨー

ロッパなどに比べるとまだまだですね。それはする方もされる方も、介護や福祉に対す

る興味があまりないのではないでしょうか。ＴＶ・ラジオで 24 時間○○などやればそ

の時だけ。確かにお金はいくらあっても良いですが、助けてもらうボランティアが少な

いこと、子どものうち(小学生から)に、社会福祉を教え、人の為に何かをしてあげよう

という気持ちは大切じゃないですか？今の教育は子どものために、親や学校や地域が手

を変え品を変えいろいろやってあげていますね。その反面子どもはやってもらって当た

り前の顔をしていませんか？高学年になれば“めんどくさいのになぁ”と思っているお

子さんもいますよ。誰の為の教育？福祉？政治？今一度よく考えて区民の声を取り上げ

て頂きたいものです。(49 歳) 
・ もう少し芸術関連に対してもどう考えているのか伝えて欲しい。(ビラや新聞などデザ

インをもっと考えてイメージを良くして欲しい。ちゃんとデザインされたものを見ると

若者も興味を持ち芸術的にも考えてくれていると思い、イメージが良くなるとずっと思

っています。挿絵が古い。)何となく古さを感じる。 低限みんながちゃんと生きてい

ける政治と人生を楽しめる明るい生活が出来る政治にして欲しい。(36 歳) 
・ 共産党の政策は耳障り良いがいくら掛かるのか不明。その気で現実的でない感じがする。 

企業増税といっても安全保障 か不安。世界は平和であるべきとスローガンで唱えても

解決にならない感じがする。ただし弱者に対する支援の声は大変現実路線で頑張ってほ

しい。(45 歳) 



・ 今の政治は官僚の官僚による官僚の為の政治だと思います。官僚や天下りした税金に群

がる寄生虫。よくねじれ国会と言っていますが自公が国民からノーをつきつかわれう結

果で参議院で過半数を失い、その結果いろいろな行政の仕組みが見えてきた結果、国民

が政治に目を向けた思います。自公は負けた後に急に国民の為、国民の目線と言ってい

ますが政策は何も変わっていません。予算を組むのも何を優先順位にするか、何とか族

の為の予算では駄目です。たくさん書きたい事が有るのですが文章力がないのでこれで

失礼します。疲れました、会話をするのが楽です。(68 歳・男) 
・ 選挙のためだけの政治家にはならないで欲しいです。本当に普通の人達のことを考えて

くれている政治家の方は今いるのでしょうか？生活の苦しい人達を救ってくれる政治

家の方はいるのでしょうか？自分の貰ってる報酬(？)が多すぎると思ってる人はいる

のでしょうか？「政治家」とは特別な人達のことなのでしょうか？(49 歳) 
・ 現在の自民党での政治では金持ちばかりがどんどん裕福になり、恵まれない低所得者は

いくらたってもそのままで、ますます貧乏になっていく。困っている人、恵まれない人

達を良くするのが政治の仕事だと思うので、そういう人達のことを考え実行してくれる

政治であって欲しいと思います。現在大部分の人達は将来年老いた時の事を不安に思っ

ているので、老人になっても心配・不安のない安心して暮らせるような社会作りをして

欲しいと願っています。(69 歳) 
・ 共産党の主張には共感する部分も多いのですが、なにしろ政権担当能力があるかと思え

ば、やはりないと判断せざるを得ないので、他政党に投票したりします。(38 歳) 
・ チラシ・配布物全てに 100％再生紙・豆インク等考えうる 高のエコ行動を示して欲し

い。街頭演説にたすきやのぼりを多用しているが、全ていつかはゴミになるもの。いら

ない布にに手書きで十分。拡声マイクは近所迷惑。メガホンに地声でやって欲しい。街

頭演説終了後には付近のゴミ拾いをやって欲しい。街頭演説中のたちタバコは なんだ

から止めて欲しい。宝石やら装飾品をジャラジャラつけて街頭演説しないで欲しい。(50

歳) 
・ 二世議員は所詮苦労していないので庶民の気持ち・苦労は分からない。この不景気に東

京オリンピックはしないでほしい。身に行ける人は金持ちばっかり、元気な人だけのお

祭りです。(67 歳) 
・ 消費税反対し続けてください。頑張って下さい。在外日本の公館大使がない場所で選挙

の投票は手続きが面倒なので、例えばインターネットで投票等海外からの投票を簡素化

して欲しい。(私は 18 年間海外にいましたが、海外から実際に投票したのは一回だけで

す)。(48 歳・女) 
・ 応援はする。党は良くやっていると思う。特に区議はこまごまと動いていると思える。

(66 歳・女) 
・ より良い社会作りに向けて頑張って下さい！今の状況はみんな切羽詰ってあまりに余

裕がなくギクシャクしています。もっと豊かに楽しく暮せる道があるならば、どんどん



改革していって欲しいと思います。品川区だけではなく、日本に暮して良かったと思え

る国に。そういうことを目指して欲しいです。(45 歳) 
・ 日本共産党に頑張ってほしいと思います。(52 歳・男) 
・ 我々零細業者に対しての支援を頼みます。(78 歳・男) 
・ 消費税増税に反対ばかりしないで将来を考え、消費税増税に積極的になってほしい。(70

歳) 
・ 困っている人達を助けてあげられるような暖かい政治をお願いします。もっと日本とい

う国を誇りに思う若者を増やしていく必要もあると思います。(36 歳) 
・ 一人でも多く当選して頑張ってほしいです。(74 歳) 
・ 世界の指導者はどんどん若返りしています。日本は 10 年以上高齢です。国会のスピー

ド感が感じられない。年収 2000 万では失業者やホームレスが凍死することなど想像で

きないのだろう。一時金を破棄して自公解消しても良いのでは。失業対策事業、職業訓

練の充実で失業の解消をめざす。自民・民主が解党して再度組み替えて志を同じくする

者が集まる。A 高負担・高福祉(大きな政府)、B 自由化促進(小さな政府)に再決案。こ

の他に共産党の存在。(47 歳) 
・ 公務員改革必要だと思う。税金の無駄遣いをなくして下さい。(51 歳) 
・ 特養ホームの建設、学校の統廃合、認可保育園を作るなど賛成します。新しく作るので

すから当然今までのものより数段良くなくてはなりません。粗製乱造、作っただけにな

らないよう厳しいチェックが特に公は必要だと思いますので、民間が受けるような細か

な査察をして下さい。区役所や区の施設でアルバイトをして気がついたことがあります。

次々といろいろな所から送られてくる印刷物(他区を含まず)あちこちに貼るポスター

立派なパンフレット…ほとんど資源ごみ。あまり使われない器具、一本壊れただけの座

卓の足なのに全ての座卓分の新品が送られ挙句にその後すぐに座卓その物が全部買い

換えられたこと。シルバー用の団体証があればどこでも無料で使用できるその数の多さ。

その建物の維持費は税金ですよね。今のこの時代に無料はないでしょう。公が儲けなく

ても良いですが、少しだけ料金を取り、同じ働けない高齢者やその人々を世話している

方たちの給料や特養に廻したら。同じ高齢者福祉の内でしょう。同じ課目ですよ。子ど

もにも譲って、国政を含めて与野党逆転を願っております。野党で結束して！ 
・ 80 歳を超えていますので質問にあまり答えられません。今住んでいる品川区荏原は好き

です。(80 歳) 
・ 政治家の皆さんに対して。もっと分かりやすく政治を行って下さい。複雑な制度や難し

い事より、分かりやすくする事の方が、大切だしお年寄りにも親切です。そのほうが能

力が必要ないはずです。自分の親やおじいちゃんおばあちゃんに新しい制度や仕組みを

説明できますか？ 
・ 高齢者を重んじる党として喜ばしく思います。区民の相談事を聞いてくれる、区民に大

事にしてくれる党員が大勢になることを望みます。(77 歳・男) 



・ 政治は数の世界なのでいくら応援してもなかなか思うようにならない(考えは賛同でき

るが)。頑張って下さい。(67 歳・女) 
・ 何でもタダで行政に要求すれば良いという区民や国民にしないこと。(責任も自覚させ

ること。国家はすでに倒産している)。フリーター等の教育(職業訓練・技能訓練)を充

実させること。(教育機関を作るより、企業を活用する)。十分にお金のある層の方々に

は、自主的・自発的に年金等を辞退してくれるようなシステムを国や自治体として考え

処遇すること。感謝状、バッチ、公共施設の利用をフリーパスにする等。(69 歳・男) 
・ 弱者に優しい世の中になることを切に望みます。(59 歳) 
・ 政府、官僚の味方をする訳ではないけれど、現在はやりたい放題という感じがする。宗

教法人はもっと酷い。 
・ 基本的には日本共産党の行動には理解しているが、事国防について理解できない面があ

る。私は昭和 27 年から 33 年まで 6年間警察予備隊から自衛隊まで勤務しておりました

が、自国の防衛は自国民がなすべきであり、軍隊は必要である。もちろん他国への侵略

は不可であるが、きれいごとでは駄目である。(77 歳) 
・ もう少し我々のような低所得者の者の事も考えた政治を望みます。よろしくお願い致し

ます。(72 歳・女) 
・ 大規模開発反対。 公道全て禁煙、違反者には高い罰金制度を。 住民税と所得税の課

税割合を元に戻せ。このやり方は汚い。さもなければ住民税大幅減税を。 住んでいる

地域の近くで生産された安全で低コストな食べ物を選べるようにして欲しい。 住宅同

士が近接しすぎないよう敷地内の余白を条例で決めて欲しい。 車が通れない空気がク

リーンな道を増やして。 民間の賃貸住宅に防音壁の義務付けを。 年金保険料は所得

に応じた金額に！また世代間カバー方式ではなくあくまで個人単位にして、払った人は

その分の金額は確実に全額受取れるようにすべきです。(42 歳) 
・ ①各党と相互協力による活性化、住民等区民へのサービス。シナージ効果に期待する。 

②公共設備の活性化に留意。区内全ての総合的活用により商店街への効果も期待する。 

③区内役所の人材の活性化。区民・住民・関係者、企業への参加並びにサービスに留意

すべき。(68 歳) 
・ 徳田球一さんは、メーデーで単身歩き回りあるとき松の木にするすると登り片手で身体

を支え演説をした。一人の若い者が球一さんの足を全身で支えたのを感動で眺めた記憶

がある。宮下顕治？にその勇気と決断ありやなしや。宮下？百合子が亡くなったらしゃ

あしゃあとして若い後妻をめとって子どもをごろごろ、百合子の涙目を思い描くことな

ど全くあるまい。テレビの討論会など自民党と区別できないではないか。今度、衆院に

立候補する某など、 に向かって恫喝したではないか。日本共産党には投票するが、あ

の恫喝野郎には絶対絶対投票しない。宮崎克俊さんこそ衆院に立候補して欲しい人材だ。

(80 歳・男) 
・ 戦前教育で軍国少年として育ち海軍に入り、戦後上京して個人会社に入り住宅事情から



社長宅で若い者(全員が後員者？)が合宿生活をしていました。社長は古い資本家で、自

分達使用人との考え方、暮し方に疑問を持ち会社の近所の食堂に赤旗の を届けてもら

って んだ、「共産党宣言」に目を通したり、初めて を手にしたときは社長のすすめ

には「ハイ」と言っておいて社会主義政党に投票しました。考える事があって会社を辞

めて教員育成？大学に入り、(血のメーデーの年)アルバイトで学生生活を終えました。

中国共産党に憧れていたので、中国文学にのめり込んでいました。学業生活 4年間、同

室者が共産党員でしょっちゅうフラク？会議が開かれずいぶん入党を勧められました

が入党せずシンパのままで過ごしました。 としては彼らの生活ぶりがだらしなく言う

こととの違いに眉をひそめた。「球根栽培法」やら何やら過激な考え方や事件(殺人行い)

に疑問を持ち納得できなかったこと、戦時中の悲惨な光景が忘れられず、命を大切にす

ることが 重要。暴力ではなく周りを話し合いで納得させ同志を増やすことが重要と思

っていました。「教え子を再び戦場に送るな」のスローガンに共感し、以来ずっと社会

党の熱心な支持者で過ごしてきました。村山 のとき党が(自衛 )したのでガッカリ…

ついに社会党破滅。自民民主は同じ穴のむじな、社民党もよろめいて頼りない、考え方

や主張が一貫しているのが共産党、入党は嫌だけどシンパで応援します。長い間には性

悪？な党員や二枚舌の党員を散々見てきたので心から党を信用はまだできません。(82

歳・男) 
・ 現在省エネとうたいながら電気自動車、ハイブリット車、次世代カーなど各国で研究さ

れてるが、メリットの裏にデメリットも有る事を知るべし。結論から言うと交通事故死

が多発するでしょう。車とは音が出て初めて自動車なのです。歩行者は音を聞いて車と

の距離を自覚し近づいてくる速度を感じて行動するのです。音がないと人も犬も猫もい

きなり脇から飛び出す。車同士の事故も多発する。全国で年間 3万人近い事故死が発生

するだろう。現実に自転車でも無音で自分の脇をすり抜けたらヒャ－とするでしょう。

省エネや温暖化を考える前に人の安全対策も同時に検討した方が良い。(59 歳・男) 
・ 国会中継等見ていますと、他人事のような討論会。国会議員を減らし、公務員(地方・

国)も減らすべきだと思います。天下りもなくし(身近にいる)。 品川区の出張所も多

い所があるようです。テレビが職員の方を向いている所があるが、テレビは必要ない筈。

用事で行く人はテレビ見ている暇ありません。(67 歳) 
・ 政党助成金(交付金)も貰わず、金に潔癖でよく活動している。国の政治の過ちをどんど

ん正そうと努力しているのは共産党で、庶民の味方という感がする。国の政治は間違い

だらけで、自民党が一党独裁で数を頼んで好き勝手をやっている。これでは国民がます

ます不幸になり凶悪な事件が増えているのも政治の貧しさに繋がっている。共産党はた

とえどんな小さな、また一見取るに足らないことでも区民をバカにすることなく、真に

区民を聞いて助けてもらいたい。共産党の議員がもっともっと増えて民主党の代わりに

なるくらいの一大勢力を作って、政治のゆがみを正してもらいたい。区民が頼りに出来

る方策を区民にもっと知らせても良いと思う。(78 歳) 



・ 自民党の政治に反対しながら、何故自民党に一票を投じる人が多いのか分からない。民

主党も政権交替ばかり言うが本当に出来るのかと思いたくなる。公明党は昨年のうちか

ら、学会の下部の人達がちょっとした食べ物など持って訪問している。そんなに解散が

近いのかというと、そのようだと言っていたが、今回は予想外のようである。共産党の

躍進を期待している。(78 歳) 
・ 高齢者にとって住むところが大切です。安心して住める住宅が欲しいです。 自民党・

民主党の討論を見ていると情けない。漢字のテストなどしている共産党にも頑張って頂

きもっと高度な議論して欲しい。期待しています。(72 歳・女) 
・ マルクス・レーニン主義ではなくマルクス主義オンリーだ！これをもっと具体的に、分

かりやすく説明しなくてはいけないのでは？とにかく役人だけが、それも位が上なほど

楽をしているこの現状、税金は自分のもの、これは封建社会と以前のソ連等と同じ、ど

うにかして下さい。貴党にしか出来ない事かと。また譲る所は譲ってという柔軟な姿勢

も欲しいかな？(59 歳・男) 
・ 区民の目線でよく考えてくれています。頑張って下さい。 
・ 共産党の議員がもっと増えることを望んでいます。(57 歳) 
・ 福祉に力を入れていますが、働いている人が障害の人と比べて多いので、分からないけ

ど、働いている人に少し力を入れて欲しいと思う。安定したまた、今不景気なので収入

が少しでも多くして子どもが一人ではなく 2・3人一家にできれば良いと思います。(46

歳・男) 
・ 若い世代に働きかけ、その人達の力で政府・自民党に対抗して下さい。(70 歳・女) 
・ 他の党と話し合ってもめる事より、すぐに助けが必要な声のために仕事をして欲しい。

(48 歳) 
・ アンケート用紙を何回も投函不要！！ リサイクルペーパーの使用をおすすめします。

リサイクルに共産党も協力しましょう。(60 歳) 
・ 精神障害者の息子を持つ母親です。現在 38 歳です。規定に合わず、年金も何も収入が

なく、経済的に困っています。この様な場合何か本人が助かる方法ないものかと思って

おります。私自身、住居は持ち家(マンション)ですが、年金の収入では息子との生活が

成り立ちません。精神障害者福祉を切に望みます。(自立支援方など) 本人は｢かもめ｣

｢たいむ｣に登録しております。(67 歳) 
・ 小泉改革の際自民の中で言いたい事を言わせない戦時中の大政翼賛会のような物事の

定め方(良い悪いは別として)に将来に対する不安を覚える。ものを言う野党としてしっ

かりやって欲しい。 
・ 消費税を問題する前に、行政改革、代議士を減らし公務員も減らす事。(67 歳) 
・ 日本共産党がどんな党なのか？？全く分かりません。上手くメディアを利用して市民に

何を訴えているのかを伝えて下さい。ベタすぎ。何党が政権を取っても良いんです。要

は皆が平等に平和を感じられて生活出来ることが一番！！選挙を見通した行動はバレ



バレです。真摯な態度。まともな政治家。今の政治家は｢アホ｣としか言いようが無い。

そう言われても言い返したくなるでしょう？！そこがアカン！！普通の会社では言わ

れっぱなし謝りっぱなしですよ！！間違っていてもいなくても謝れ！！その気持ちの

ある人に政治家になって欲しい。そこから始まる人が理想です。理解してもらう前にこ

ちらの立場に立てる人！！皆お金目当てだから謝れるでしょ―。(40 歳) 
・ 選挙中の朝の演説や公約の発表で駅の改札の前で活動するのは止めてほしい。せめて改

札の端の方で選挙活動をしてほしい。以前、｢カンブリア宮殿｣という番組に志位委員長

が出演した時の映像を党の HP や YOUtUBE 等の動画サイトに載せるのは共産党の知名度

アップにつながると思う。共産党員でも志位委員長の顔と名前を知らない人がいるので

赤旗に常に顔写真と名前を載せることを提案いたします。(20 歳) 
・ 報告で見ましたが、介護保険料貯めた基金残高が 20 億 4380 万円あるそうですが、これ

からもますます増えることでしょう。ただお金を貯めるだけでは無駄であると思います。

それを如何に動かすかが大事大切です。私は思います。特に高齢者一人暮らしの方、病

気になる前に自分で身の回りの世話をするのが億劫になり、そんな立場の人元気なうち

に介護を活かしてやることが も大切なことと思います。是非とも宜しくお願い申し上

げます。(71 歳・男) 
・ 期待しています。(43 歳・女) 
・ 上記記載しました通り、施設内でも公明党と言ってそちらの肩を持って何も言わない。

施設内での事件を知っていられると邪魔になり追い出したりとそういった事を｢福祉｣

と名乗りつつ、公明党を名乗った方に力を貸したりと、そんな状況を現実にある事を理

解して欲しい。私は村木(五反田)医院の先生に共産党の方にと言われましたが、安藤先

生、沢田先生(以前)に相談しましたが納得いく結論が出ないまま、追い出され損してい

ます。応援してますのでもっと頑張って欲しいです。(37 歳・女) 
・ 心が狭いかもしれませんが、他国の事どころではありません。子供、孫達に借金を残し

たくありません。早く政治を変えて下さい。戦争はダメです。(思います、議員さんの

給料を 10%カットしてもらえたら今職のない人達も助けられるのでは…)。(57 歳) 
・ 日常の生活のレベルの話では、申し訳ありませんが共産党とか政党とは別だと思ってい

ます。議員の方が活動し易いとかあれば結構ですが、国政のレベルをそのまま持ち込む

のには若干抵抗があります。しかし、区議会を見ていますと(そんなに良く見ていませ

んが)、政党が先に出てきてしまい、生活のレベルという共有できるであろう筈の意見

が異なってしまうのは残念です。・いま、一番必要なのは、①保育所②特養です。学校

の統廃合で不要になる学校は、この 2点を必須として必ず設置し、余裕があれば他の施

設を作るべきと考えます。)これに異をとなえる議員さんは居るのでしょうか？(69 歳) 
・ 自民党は雇用保険(失業保険)の充実を提出してますが、既に失業保険の切れた人がもっ

と大変な状況ですので、その辺の手当てを充実させてほしいです。(45 歳) 
・ 日本共産党は議会にて(自分党)民主党等に政治問題を絶対反対して下さい。民主党も自



民党一緒です。両党が政治になっても絶対反対して下さい。 
・ 庶民の気持ちに一番近い党、頑張って下さい。 
・ 今回の選挙は必ず勝て！自公には絶対当初こない。頑張って貰いたい。 
・ 個人的に共産主義は好きであるが憲法九条は変えるべきである。(国際貢献) 
・ 今回、老人を介護していてつくづく日本共産党のありがたみが分かりました。病院関係

にしても民連さんの、病院系や高齢者関係にしても本当に働いている皆様。優しく思い

やりをもって対応して下さるし、人権を尊重して下さるので、私も母もありがたく思っ

ています。特にゆたか病院、デイケア、薬局三木診療所の先生(高橋)ケアマネージャー

の名和さんには本当に何から何までしていただいて感謝しております。最近、若い人達

からも選挙の時は共産党に絶対入れるという方も私の周りで増えてきましたし、宮崎さ

んにも困ってる時には即働いて助けて下さるので、私も絶対に共産党さんを応援します

ので頑張って下さい。 
・ 低所得者に甘すぎです。困らない内に支援をして生活保護を受けないようにすべきです。 
・ 雇用対策。大手企業に規制を。補助金を貰って出店しながら都合が悪くなると簡単に撤

退するが、その後の街がめちゃくちゃになってしまう。消費税の廃止。景気にも悪影響

だし、生活も苦しくなる。 
・ 区議さんに色々とお世話になっています。とてもありがたい事といつも感謝しています。

共産党は貧乏人の味方だと思います。 考え方は良いのですが実現性がない。 
・ 区民の為に努力されているのは共産党の皆さんしかいません。これからも頑張って下さ

い。北方領土は我が国有のもの。早期処置されるべき。努力して下さい。 
・ 日本共産党は私が選挙権を持った二十歳の時から応援している党です。結婚前から応援

してずっと一票を投じて来ました。もっと力をつけて大きな党に成れば良いといつも念

じています。頑張って下さい。 
・ 心の休まる政治をお願いします。年金では家の中では気持ちはあるが無理です。命を大

切にする事。若い人は特に、私達もヨタヨタですが出きるだけ知恵を絞って生きます。

明るい先を見せて下さい。 
・ 公約した事を実現してほしい。 
・ 暴力改革をやめろ！なんでも反対！いずれ消える政党。国防を考えろ！ 
・ 万が一にも政権を得た際に、明治以降に脈々と培われた堅固な搾取集団のピラミッドの

牙城をどの様にして崩して行くのか、少しでも具体的な案をアピール出来ないのか？お

ざなりの反体制集団を何処まで続けて行けるかは疑問で、存在すら体制のモノになりか

ねない。 
・ 共産党も含め、国会議員から区議までいい気なもの！不景気で職を失い路頭に迷う者、

自殺する者、生活に困窮する者の痛みが全く判ってない。歳費は減額されず言いたい事

を言っていれば良いのだから。 
・ 若い頃、「共産党は連邦や中国の様な過激なものだ。」と恐ろしかった。しかし、「日本



共産党は’日本’共産党なんですよ。」と話を伺う機会(ビルの高層化反対運動)があり、理

解できる様になりました。共産党の方々は理論的で何でもよく知っておられて地域の

色々な面倒事も嫌な顔もせず紳士的に向き合って下さるので本当にありがたいと思っ

ております。 
・ 私の知る限りでは 50 年前からですが、戸越公園の側にある国文学研究史料館について

ですが、広い敷地でありながら有効利用されていないと思います。もっと地域の人達が

活用出来る様に検討してほしい。(国と交渉か)建物と駐輪場以外は雑木林です。有効利

用に転用出来ると思います。是非、検討して下さい。 
・ 私ももちろん仕事をしていますが、老後生活出来るか本当に不安です。ずっと払ってき

た厚生年金、どうなっちゃうんですか？期待しています、よろしくお願いします。 
・ 少数ですが頑張って下さい 
・ 平成 20 年 9 月頃にアンケートを送りました。回答を希望する、と書いたにも関わらず、

平成 21 年 1 月 21 日現在、何の返事もない。回答を希望する、と記載しておきながら回

答しないならアンケートなんか行うな！！朝、第二京浜で演説しているが、そんな時間

があるなら私の質問に答えてほしいものである 
・ 私は国民年金を受けているのですが介護保険料がちょっと高いと思います。収入が多い

方より多いのです。保険料の軽減をお願い致します。 
・ 相手が目の前でバタバタ転んで、‘未曾有’のチャンスであるのに攻め切れないのは誠

に歯がゆい。少なくとも野党と称するところが自公と接戦のところは直前に下りて当面

の敵を引きずり下ろしてほしい。柔軟な戦術をそこここに駆使してほしい。50 年間、

貴党を応援する人のみ投票し続けているただの人です。(ポストのビラより新聞のチラ

シは有効と思います) 
・ 私の様な弱煙者にとっては憲法 9 条よりも品川区からタバコの煙が無くなる事を望み

ます。 
・ 後期高齢者医療保険料は特に高すぎます。日本共産党頑張って下さい。 
・ 反対意見も尊重して下さい。高所得者も味方につけるよう工夫すべき。党名を現代的に

変えた方がいい。自衛隊の考え方が良く分からない。 
・ 二年前から住民税が上り(二倍以上になりました)高過ぎます。年間三十万も払えません。

(以前は十二万位)所得税は変わらず、結局は増税です。(税金改革の時に所得税が下がり、

その分住民税が上るので、結局払う金額は一緒と言っていましたが全然違います)自民

党は本当に行政改革をする気がないと思う。自分達の選挙の為だと思うが二世議員とか

は国民がどれだけ大変か分かってない。議員数も給料も多すぎです。自民党政治はもう

たくさん、やめてほしい。共産党に期待しています。頑張って下さい。 
・ これからもはっきりとした意見の言える政党であってほしいです。 
・  
・  



・ 行いを明確に示して住民との関わりを強くしてくれたら共産党への投票を考えます。ア

ンケートもしっかり読んで活用して活かして頂きたいです。具体的な行動を待っていま

す。共産党だけが先駆けてやる“何か”をアピールしていただきたいです。 
・生活に密着した施策を看護も続けてほしい。医療、福祉、介護等、質問出来る面が大い

にある。経済、外交、国防等はもっと柔軟性、現実性が必要なのではないか。偏り過ぎる

ところがある。 
・実行力が望まれる 
・議員は自分の首ばかりを考えていて国民、区民の事は後回しですね。もっとボランティ

アの精神があってもいいのでは。区役所まで行くのに自動車の送り迎えはいらない、自転

車とウォーキングで経費節減と CO2 も減らせていいかな。議員数も多い。党派を超えた区

民の為の議会を望みます。どうぞ議員にもリストラを。竹下が一億ずつ金も、区ではどの

様に使ったのか、それも区民の声を反映していたのだろうか。人工の百年安心も全くなっ

てない 
・都議会だより NO281④頁 議案の意見書、相続税制の改正は全党賛成ですが共産党の政

策は承知していますが他党も同じなのでしょうか？又、閣議決定しているのに二十一年実

施は流れたと新聞に記載されていたのに何故、都議会だよりに載るのでしょうか？(宮崎議

員地域です 
・赤旗新聞￥3850 は高いですね。高い割には毎月薄いし内容が中立でない。一般市民への

新聞なのだから中立でなければならないと思います。赤旗新聞は共産党の資金の何割を占

めているのですか？毎年始めでも教えて下さい。共産党に一票入れても議席はいつも同じ

ですよね。赤旗、じきにやめます。 
・共産党が庶民の味方であり、その誠実さが比類ないことはよく承知しています。また小

さな勢力でしかないのにそのわりには成果を上げていらっしゃることも承知しています。

しかし、それでもなお現実が貴党に要求していることをやりきるにはあまりにも小さすぎ

る勢力であると思います。議員数もそうですが、まず若者党員を増やすことに全力を注い

で頂きたいです。共産党だけが頼りです。多くは出来ませんが応分の募金はしたいと思っ

ています。 
・学会には絶対負けるな。頑張って下さい。 
・共産主義は崩壊しているので党名を検討してはいかがですか？ 
・吾々庶民は区政、都政、国政に携わる人選は党を選ぶのでなく、何党でも国民の為に働

く人物を選ぶのです。国民の為にも頑張って欲しいよ。 
・期待しています。これからも頑張って下さい、弱者の為に…。(38 歳) 
・かつて全国の俊優を結集したような徳田球一、野坂参蔵(？)の昔かすると地域密着型に変

った感じがします。是々非々に徹し、民主代指向の向こうに党の未来が見えるような道づ

くりが望まれるのではないか。近い将来の党名変更も含めて。(75 歳・男性) 
・ 共産党の提起には賛成ですが、最終的な国の姿が見えません、世界と手をたづさえてつ



やって行くことができるでしょうか。(74 歳) 
・ 福祉社会に重点を置かれているのはいいとしても、歳入をどう図るか。産業を育成しな

いと、税収入も期待出来ない。小さなことだが、高齢者社会にとって大きな｢ガン｣は自

転車が往行していること。危険極まりない。歩道から自転車を追放してもらいたい。(72
歳) 

・ 選挙活動中に選挙カーで｢政党名｣｢候補者名｣を連呼するだけで通り過ぎて行くのは逆

効果でしかないと思うので止めてほしい。 イラン・イラク戦争時にアメリカがイラク

へ武器を提供していたことと湾岸戦争の経緯を(軍需産業・石油産業との絡みもふまえ

て)徹底追及・公表して欲しい。(36 歳・男性) 
・ はっきり”反対“のものを言うことは良いと思う。しかし、代案をしっかり示して欲し

い。他の政党と連立をしなくても NGO、他など政策提言をする団体との交流はしっか

り行って視野の広い政治姿勢を持って欲しい。(49 歳・男性) 
・ 私は品川区出身なのでずっと品川区に住み続けたいと思っていますが、住宅等非常に住

みづらくなっている。子供、大人が安心して住める、暮らせる品川区にしてほしい。(39
歳) 

・ 不景気の時に国民の味方になってくれるのは今も昔も日本共産党しかありません。戦時

中に弾圧されても方向を曲げなかったその意志の強さに今までずっと支持を続けてい

ます。父は労働組合の支部長を長く務めてきましたし、母も昔から支持してきました。

人々の生活を見つめ、今後も人々の為の活動をよろしくお願いします。(41 歳) 
・ 目先の人気取りに走らないで！日本のことを政党を超えて話し合う必要がある事をも

と訴えて！とは言ってもこの国の未来は暗い気もして悲しい。子供達はどうなるのか…。

(30 歳) 
・ 済みません。共産党が沢山良い事をしてくださっていることや頑張っている事は知って

いますが昔からのイメージが拭いきれず、あまり良い印象がありません。でも、沢山良

い事をして下さっているのでもっと良い目で見ていきたいと思っています。(23 歳) 
・ 利益誘導の自民党の地方政治を改めるように頑張って下さい。(41 歳・男性) 
・ 政治に望む事。高齢者にとって一番の関心事は介護と福祉です。介護の仕事に多少関わ

っていますが現実は非常に厳しく、豊かで楽しい老後など極一部の恵まれている人を除

き全く望めません。政治家の方は一度、介護施設をぜひ細かに見学していただき施設に

入っている方、利用している方、そして介護者の方のご苦労を身をもって理解していた

だきたいと切に望みます。(68 歳) 
・ 昨年早春に道路交通法改正に伴う条例改正に絡む駐車禁止等除外車指定標準の件で宮

崎議員には大変お世話になりました。実際にお目にかかってお世話する機会を作って頂

けた事、心より感謝申し上げます。(40 代・男女) 
・ もっと済み易く、年を取っても楽に暮らす様に政治を正確にやってもらいたい。日本共

産党応援は前からしている。「がんばれ」 



・ もっとみんなの相談を気楽に相談にのってほしい。(敷居が高い)住宅、都営でも区営で

も入らないと死ぬしかないと思う。(58 歳) 
・ 先日、テレビ東京のカンブリア宮殿を見ました。共産主義への偏見がありましたが、多

少薄らぎ興味も出てきました。今の政治がどうしようもない状態ですので今後アピール

をもっとしていただきたいです。頑張って下さい。(34 歳) 
・ 総選挙が今年中には実施されるが、日本共産党も国民の立場に立った視点で党内論議し、

政策を発表してそれを実現できるよう、選挙で頑張ってほしい。(54 歳・男性) 
・ 今、マスコミ、若者の間でも注目を集めていますね。世間では百年に一度の危機と言っ

て慌てていますが、ここは百年に一度のチャンス！自信を持って外へ、前へ、全国民へ

打って出ましょう。 今、ＴＶアンテナは地下ケーブル(？)からとっているようですが

地上波デジタルに対応はどうなっているのか全く分からないので調べてほしいと思い

ます。(51 歳) 
・ ご苦労様です。色々な違う意見があっていいと思いますので、頑張って下さい。(64 歳・

男性) 
・ 中塚議員他、皆様の御健闘をお祈り申し上げます。(82 歳・男性) 
・ 応援しています。頑張って下さい。(58 歳) 
・ 党員の皆様、いつもご苦労様です。今後共、都民の為に頑張って下さい。(82 歳) 
・ 生活保護を受ける人が増えてきますが若くて働ける人にはもう一度見直す必要がある。

日本を見るだけでなく、世界の情勢を見ながら北朝鮮等からの防護も必要だと思う。定

額給付金も反対しておりますが嬉しい人も多くいると思う。二兆円ものお金だからまと

まった事が出来るが一部の人の満足で一人ひとりの身近な生活を考えたら反対もどう

かと思う。(74歳) 党名の変更を強く望みます。方法には多くの方が賛同していますが(共
産党=イデオロギー)の意識が強く、共同行動に一歩退いた方が大勢います。名より実を

とり住民の真の夢を叶えるのが共産党ではないかと思います。(65 歳) 
・ 区民税や健康保険料が高すぎる。(71 歳) 
・ 支援、福祉にあまりにも頼りすぎる方々が多いのに驚いております。個人的に今まで身

勝手な行動をし、その挙句頼る矛盾を感じさせられます。(全て善良な方の税金なので

すから)よく聞かれる事に、住宅問題、経済的問題等、日本共産党、公明党に相談する

と良いと聞きますが安易に良く調べずに入党出来たり生活保護を受けられたり党力の

頼りがいの有る事は認めますが世間一般に知れますと大変な事になりませんか？全て

の党がしている事なのでしょうか？昔の野坂氏の時代と現在の党の有り方も変ってき

ている事は分かりますが…。現在、本当に熱心に国民の相談、面倒を垣間見ております

ので頑張ってほしいと思うのと同時にハラハラも致します。(70 歳・女性) 
・ 政党助成金を受け取って赤旗の購読料を安くしては？なんか一時市民から ので考え

方がおかしい。(78 歳) 
・ 中塚亮さんがんばってください。(72 歳) 



・ 共産党嘘つかない。日本における共産社会とはどういうものなのか、今ひとつ分らない。

共産党が与党になったらどう変るのかがよく分らない。(53 歳･男性) 
・ 行政に対し絶望。品川区の行政の目線は上を向き保身の印象。(85 歳) 
・ 大変期待しています。(44 歳) 
・ 自民党のように民意を反映しないような党を一刻も早く政権交代してほしい。(62 歳) 
・ 社会人となって 3年目だが、全く余裕がない。お金の余裕もないが、心の余裕がないの

が辛い。将来への不安がすごく多い。今は正社員だがこれを辞めてしまうとどうなって

しまうか…。もっと将来への選択肢がある社会にしてほしい。共産党には徹底的に金持

ち向け政治の見直しを期待している。現実的で具体的な説明を期待する。(26 歳) 
・ 中塚亮さんにお願いがあります。今では小学生でも顔と名前を知っている中塚さんです

が、小学生が朝挨拶をしているにもかかわらず、何も言わずに通り過ぎてしまう。朝ぐ

らい通りすがりの人達に「おはようございます」の一言をお願いしたいと思います。選

挙の時だけでなく、日頃から挨拶だけはしてほしいと思います。小学生にできて大人の

あなたができないなんて少しがっかりしています。(38 歳) 
・ 住民との接触を大事にして下さい。(83 歳･男性) 
・ 品川区･日本ともっといい国にしてくれ。(20 歳) 
・ 共産党は提言などを聞く限り、とても良い事を言っているし、賛成することも多い。し

かしなぜその割には票が伸びないのか不思議に思う。現在の日本でどのようにしたらも

っと多くの人の賛意が得られるのか考えてみたいと思う。(73 歳) 
・ 党の発信されている意見及びビジョン等は賛成するものも多く、関心高く拝聞させて頂

いております。一方で、過去(及び現在も？)ロシアからの支援を受けていた点が払拭さ

れていないように思われることが残念です。この点が明白となり、独立した日本におけ

る一政党としてご活躍されれば国内で支持しても良いと感じている方も多いことと思

い、今後のご活動に期待を寄せております。その他箇条書きにて…一、区会議員数の削

減→各政党毎の特徴がより明確に反映された区政を望みます。 一、区からの丸投げ委

託業務撤廃し、職員増でも雇用対策との兼ね合いで長期的に責任ある区政を望みます。

(49 歳) 
・ 共産党はいつも自分の党だけが正しく、民主党や他の野党を批判しますが、野党同士手

を組んで 100 年に 1度の不況乗り切ってほしい。ぜひもっと野党共闘に力を傾浪？して

下さい。(72 歳) 
・ 企業には競争させて経営努力をさせることが必要であると思うし、個人に関しても見通

しをもってまじめに働く人が報われるべきであると思うので、闇雲に中小企業や低所得

者を保護することが良いとは思えません。しかし精一杯の努力をしても援助を必要とす

る会社や 低限の生活を維持できない人などは助けなければならないと思うので本当

の意味での弱者が保護されるようにする(それ以外は援助されない仕組み)必要がある

と思います。企業も個人も見通しをたて、リスクに備えるようにさせていく教育の整備



が必要だと思います。また、困窮の程度やその原因を調査する仕組みの精度を上げ、そ

れから全てが分かりやすく全員に説明されることが必要だと思います(援助を必要とし

ない側の人も不公平を感じない)。(35 歳) 
・ 共産党は地域にあって親身になって問題解決に即対応してくれていると聞きます。これ

からも公平なスピードのある施策を実行していって欲しいと思います(地域だけでなく

国政の場においても)。 近の政治(国会)の場面を見るにつけ議論が政策に及ばずスキ

ャンダル(いろいろな)の追及に始終で税金の無駄遣いをしている。共産党頑張って下さ

い！(53 歳・女性) 
・ 私は党員です。いつもお世話になっています。これから議員の方に頑張って戴きたい。

私も頼っております。(71 歳・男性) 
・ 元首相小泉さんのした郵政民営化、後期高齢者医療精度等々国民の為に良い事だと思い

ません。全部元に戻してから考えて欲しい。テレビで小泉さん復活でまた、首相にと話

してましたが、とんでもない。あの方が首相になったら日本は終わりです。アメリカの

言うとおりの小泉は困る。(61 歳) 
・ 出石公園の件は日本共産党の力で早急に改善し、安心して子どもが遊ぶことのできる公

園にして欲しいです。小中一貫の9年間、6歳～15歳を一緒にするのは無理があります。

小学 6 年生の 12 歳の時期に学校での 高学年として委員会の中心になって活動する。

入学した時の小学1年生のお世話や遊び相手になってあげるなどの経験は大切だと思い

ます。中高一貫の方がずっと良いと思う。 
・ 我々は中塚先生について行きます。ありがとう。 
・ 唯一残る物言う党であって欲しい。ある程度以上の生活者の為の社会構成で何事も組み

立てられる。これの一線の下で生活する人は声も出せずただ耐えている。今回は給付金

の事も平均とか言っているが住所も定まらない者にどう金を渡すのか。本当に困る人に

渡る道筋を立ててやって欲しい。(77 歳) 
・ 何でも反対ではなく、具体的なより良い方法、考えを提示することを。(70 歳) 
・ 区議員の 3 割軽減、歳費の 30％カット。調査員の撤廃。区公務員の 30％軽減、給料、

ボーナスなど 30％カット。定額給付金の廃止を早急に行うべきである。(79 歳・男性) 
・ テレビでの国会質疑・応答を見聞きしての感想ですが。政治屋(政治家とは申しません)

の皆さんの馬鹿丁寧な、更に間違った敬語の乱発、もう一度小学一年生になって国語(言

葉)を勉強してと思っています。質の低下の著しい都議会議員や中央政治屋、なんとも

情けない日本です。 
・ 子育て・高齢者支援も大切であると思っていますが、それを支えている私達世代は大学

生の教育費や親の介護と負担は大きい。福祉の充実は望みますがこれ以上の私達の負担

を増加しないで欲しい。以前老人の医療の無料化で病院の待合室が老人のたまり場にな

ったことがあります。子どもの医療費の無料化も不必要な受診もあると思います。受診

したら 1 割でも負担すべきです。タダは良くありません。私達は医療費 3 割負担です。



軽い症状では受診できません。大学生を持つ親へも支援して欲しい。(50 歳) 
・ 総括的に理解できない事が多いので、意見はご遠慮いたしますが、共産党のご活躍・御

発展を期待しております。(88 歳・女性) 
・ いつもありがとうございます。私達低所得者にとって今の社会何とか生活して行くのが

やっとの状態…。どうしたら良いのか？保育園の預り条件が少し変わるだけでも救われ

ます。これからももっともっと良くなっていく事を期待しております。宜しくお願い致

します。(30 歳) 
・ 共産党という存在の意義が段々重くなり、一方では認められるようになりました。日々

の活動に感謝しております。一般市民がもっと気楽に共産党に寄付するシステム(仕組

み)を考えて下さい。次の選挙では公明党に勝って下さい！(69 歳・男性) 
・ いつもぶれることの無い意見で応援しています。(63 歳) 
・ 二代目、三代目ばかりのお坊ちゃん党、反対ばかりしている民主党。国民そっちのけで

政局ばかり気にしている代議士連中。共産党は本当にこれから頑張ってもらいたい。名

前を変えるわけにはいかないのか。社会主義の平等性は良いですが、共産主義はソビエ

トで既に過去のものとなっている現代、資本主義でさえそろそろに終局に近づいている

今、いつまでも共産党では誰もついて来ません。(73 歳・男性) 
・ 雇用問題について考えて欲しい。(36 歳・男性) 
・ 年金改ざん誰が命令したのか、誰がいくら横領したのか。平議員は命令されただけで大

それた事は出来ません。 
・ 日本共産党の名前を変えろ。私は共産党の名は嫌いではないが、一般的に受けが良くな

いと思う。政策は今まで通りで良い。(79 歳・男性) 
・ 私も党員です。いつもありがとうございます。職場の方で活動しています。朝や夕方の

駅頭宣伝などご苦労様です。私がいつも思うことは、朝はみな急いでいるので、伝えた

いことを言葉短めに分かりやすく伝えた方が良いです(せっかく良い事を長く言ってい

ても、聞けずに歩き去ってしまうのが現状です)。あと、チラシや署名運動は待ってい

ても来てくれないので、こちらから積極的に行った方が良いです(私の経験上)。余計な

こと言ってすみません。(32 歳・女性) 
・ 毎年、アンケートをして下さり素晴らしいと思います。頑張って下さっていると思って

おります。(62 歳) 
・ 医療費負担額を減らして欲しい。保険料を払っている本人分だけでも1割にして欲しい。

倒れて入院しても負担が大きすぎるし、具合が悪くても本人が一番病院に行けないもの

です。仕事が忙しいとかお金がかかりすぎるからとか…。早めの対処で早く治るし、入

院までしなくても済むはずです。お父さんに頑張ってもらわないと…。絶対 1割にして

欲しいです。(50 歳) 
・ マスコミでのアピール方法に工夫が必要(これは野党全てにいえる)。 独裁・独善・自

由の抑圧というイメージを具体的活動の中で払拭して欲しい(貴党と中国・北朝鮮はつ



い重なる)。 建設的論争を貴党の内外的オープンにすべき。 大胆な行政組織の改革

にも取り組んでほしい(この点では貴党は“保守”と見られている)。例、保健所・福祉

事務所の 24 時間体制化管理職へ。中途採用精度など―は如何でしょうか？ 20～30 代

の投票率向上対策を行うべき。(50 歳) 
・ 一番に住む場所の問題です。85 歳の 1人暮らしですから老人は早く死というのでしょう

か。こんな社会を誰がしたのですか。(85 歳・男性) 
・ 街頭演説はよくやっているという事は評価できるが、大企業から金を取れのような事ば

かり言わず、もっと住民もこれは我慢しようという耳の痛い話もしなければ信用できな

い。(54 歳) 
・ 中学校はともかく、小学校の統合は出来るだけやめて欲しいです。通学距離が長いのは

心配です。小学校は 1クラスの人数も少ない方が良いと思うので、1クラス 20 人以上に

できる程度の人数がいれば 2クラスにしてしまうべきだと思います。(29 歳) 
・ パソコンのない者はホームページは無理。アンケート結果を集約してポスト投函は如何。

施設を巡回、無駄を省くようにし、改革に励んで下さい。以前、学校のトイレ改革にア

ンケートに記入しましたが、徐々に良くなって来ているような気もします。(77 歳) 
・ ご活躍いつもご苦労様です。(59 歳) 
・ 税金が子どもや医療に使われるようにしてほしい。子どもは希望、健康は宝。経済的に

世界で誇れる国にならなくてもよい。幸福満足度の高い国になって欲しい。 自転車で

地域を回ったり、街頭演説をしたりなさっている議員の方を見かけます。地道な努力で

頑張っていらっしゃるなと応援しています。(32 歳) 
・ もう少し人数を確保出来る様に頑張って下さい。印象が堅いので広く受け入れられる努

力も必要なのでは？(50 歳) 
・ イデオロギーを越えた所で正論を吐いて欲しい。憲法九条問題にしても、世界の中での

「平和への貢献についての言及が聞こえてこない。情緒的に戦争反対とは小学生でも言

える。北朝鮮の拉致問題、中国との外交の問題等にこそ共産党の意見が聞きたい。(53

歳・男性) 
・ 日本共産党の掲げる政策・意見は賛成できることが多いが、党の名前が良くない。既に

共産主義は崩壊しているので名前を変えたら有権者で賛成する人が出てくると思う。

(68 歳) 
・ 共産党は住民にそって考えて下さるのがありがたいと友人と話し合っています。少数で

あっても底辺の住民は好意を持つ人が多いのです。頑張って下さい。(89 歳・女性) 
・ 障害(精神の)者の理解がだいぶ分かってきて下さってますが、タイムの様な夜間に電話

をかけて相談等ができると安心して休めます。ただ今は月木のタイムの利用も 8時まで

なので、せめて 10 時ごろまで相談できると安心して休めます。救急車のとき等付き添

いがあるととても良いです。姉、妹達が離れていますし、会社等があるので休んだり呼

び出しをしなくてはなりませんのでそのとき等代わりの方が電話をして下さったり、救



急車等を使用したくない時も品川区等で付き添いの方がいると良いと思います。物が高

いので生産者の方が訪問してくれると助かります。(61 歳・女性) 
・ 人間、必要な物はお金を出して買います。新しい産業を作り育てて行く事が、お金が回

って行くでしょう。(54 歳) 
・ よく頑張っていると思う。具体的な将来ビジョンがもう少しはっきりしていると良いの

だが。国民全体の水準が下がっても日本の将来が託せるビジョン、平和の問題、国際社

会、農業問題等々期待しています。(57 歳) 
・ 住民の声を身近に応援する事。(80 歳・女性) 
・ 企業と協力できることは協力して政治を行って欲しい(例、ヨーロッパ)。(50 歳・女性) 
・ 今の時代を一番しっかり見て知っているのは共産党かとこの頃思う。選挙はもちろん民

主が勝つだろうが共産党は今現在の一番張り切りやすい出場所のある社会をうまく使

っているとは思えない。今この時しかという位共産党の出場所になっていると思うのに、

何もせずに民主に世を委ねるつもりであろうか。貧富の差の激しければ激しいほどあな

た方が出なくてはならないだろうに。二世議員はダメだ。期待している！！(76 歳) 
・ 65 歳年金支給。当人は一人なら良い。同居人年寄りをかかえていると、働けないし年金

は少ない。生活保護額には達してない。国保代、介護年金、出て行く額は多い。元気な

うちは地方に住んで、高齢になったら品川に戻れば僅かな年金でも生活できます。住民

票を移さず生活する都会人が増えるのではないかと思います。私もその一人になりたい

と思っています。(60 歳・男性) 
・ 日本共産党の議席増(国議)を望んでいます。国議の一割ぐらいは共産党であって欲しい。

きちんと物を言う議員が国議で 低一割ぐらい(50 人)はいないと、国政は良くならない。

(41 歳) 
・ 正論を発信して下さい。(73 歳) 
・ 地域において共産党さんは身近。活動が目に見えやすい。 政治に望むこと。子供達に

モラル教育の徹底を。犯罪者には重罰を。地域社会が人々の親交を密に出来る様な自治

を。(42 歳・女性) 
・ 創価学会員を何とかして下さい。(73 歳・男性) 
・ もう少し広い目で見ればもっと多くの票を得られると思う。 困った時は共産党という

相談機能があればと思う。(今でもあると思うが)。 共産党という名前はもう変えても

良いと思うが…。(57 歳) 
・ 低所得者層の者達が何を望んでいるか、考えて欲しい。一見金銭的な豊かさを望んでい

るように見えるが、その前に人権の平等にいつも悩んでいるかもしれない。(50 歳・女

性) 
・ いつも応援してます！(本当に私達の事を考えてくれていると思うので)。(39 歳) 
・ 日本共産党ごときに何も望むことはない。無意味である。力が無さ過ぎる。(37 歳) 
・ 具体的な政策で、国民が不安のない安全な地域を作ってもらいたい。一部の地域ばかり



への支援でなく古くからある町にも目を向けて欲しい。(52 歳) 
・ 共産党には伸びて欲しい。今の若者は真面目に考えている人はやはり共産党を推してい

る。政権交代の時期が来ている予感がする。増税せず、今のままの税の使い方ではなく、

有効に使って欲しい。税金の無駄遣いをアピールして欲しい。そして、消費税をなくす

というスローガンを大きく掲げて欲しい。そうすると税に対する市民の目が真面目に政

治に向くと思う。(56 歳) 
・ 子どもの頃家庭で「赤旗」購読していました。加入している労組も全労連系で、共産党

支援です。共産党には期待しています。ただ、もう少し「現実的」であればもっと良い

のになぁ…と思います。福祉を手厚くするにしても、その税金をどこから持ってくるか

とか(大企業からもっと取れば良いんでしょうけど…)。公務職場で働いている私からす

ると、「そのお金はどこから？」と思ってしまうことが多いので…。「大企業からがっぽ

り取る、けど弱者からは取らない」とか…(支出のもとをもう言ってるのかも？しれま

せんが、マスコミ報道等ではよく分かりません)。(26 歳) 
・ 資本主義の構造不況の中、共産党の価値が見直されている(期待されている)と思います。

芯をぶらさずに頑張って下さい。 大きなビジョンが不明瞭です。解りやすくアピール

して下さい。(59 歳・男性) 
・ 個人的な事ともう 2年位前の事なのですが、ただもう何もしてあげられないと整形で言

われたが薬だけ飲み腰と胸骨折の為、コルセットが離せず不自由です。実は駅の売店が

無くなってからコンビニで新聞を買いに言ってましたが、城南の反対歩道が傾斜してい

てマンホールのある所で転んでしばらく立てなかったのです。高いビルは建って たの

ですが、もっと生活道路を区役所の方に見回って頂きたいのです。お願い致します。も

う一つ交番の横の報道を自転車を二人乗りでベルも鳴らさず突っ走るんで困ります。

(76 歳) 
・ 日本共産党の力が区民の生きる糧となっている。品川区より都議及び国会議員に一人で

も出てくれることを願っています。あと一歩の応援が足りません。何が良い等かつ ん

で来てもどうでしょうか。皆さん手に手を取って頑張りましょう。(73 歳・男性) 
・ 公務員の給与の見直しを考えて欲しい。(55 歳・女性) 
・ 政治を変えて、ますます治安が悪くなるなるばかり。日本共産党頑張って、国会で大い

に発言して欲しいと思います。(65 歳・女性) 
・ シルバーパスの件、1,000 円の人、20,510 円の人、差がありすぎます。5,000 円、10,000

円等収入に応じた料金が必要だと思います。かなりお金持ちの肩でも 1,000 円という方

があるようです。(81 歳・女性) 
・ Ｓ28 年より共産党に投票しているが、政権を取ってもらいたらと国民生活の安定を望み

たいが(当時の赤)日本人が勉強していないし大企業がアカと呼んでいたら今も同じで

共産党は 40 年以上経っても変わらないし、良い事を行っているが、いっも犬の遠ボエ

で、国の思想政策のアオリでもっと、個に目を向けてもらいたい頑張って欲しい。(75



歳) 
・ 今日、自由民主党ではやっていかれないことが明らかとなっています。日本共産党の出

番がきているのではないでしょうか。頑張ってほしいです。ところで、私は、日本に生

まれて 60 年になりますが、在日韓国人です、選挙のたびに、無視されているようで、

悔しい思いをしています、そろそろ選挙権を与えてくれてもよいのではないでしょうか。

(60 歳女性) 
・ 私は区民公園で散歩とか、品川図書館等を利用したいと思うのですが、西大井からでは

足の便が悪いので、区のバスなどがあったら良いと思うのですが(例えば渋谷区ではハ

チ公バスというのがあります)(自転車を利用出来る人はあまり不便でないのかも知れま

せんが、、、。)共産党の区議の方で、くの施設を利用しやすいよう取り組んでもらえると

有り難いです。(60 歳女性) 
・ 1)存在感がない。2)駅頭等に出てパンチのきいた演説を行ない、党員の実力をつける、

3)区民等に対して(無党派層)特に区民のためになり、役立っている具体例をくりかえし

説明することにより存在感を訴、4)労働組合、労働者と接触し、党員を増やすこと。(83
歳男性) 

・ 神奈川と同じ様に区内の公共施設いや全国で禁煙にして欲しい。「タバコは大麻は同じ」

そもそもタバコを吸う若者と大麻に興味を持つ若者は一緒である。 
・ 品川も禁煙区域があるがタバコを吸う奴がいても警官は注意していない。聞けば警視庁

と禁煙取締りは別だというではないか？ 
・ これでは禁煙にしても全然意味が無い何とかして欲しい。 
・ 先ずは全国で禁煙(公共の場所)にする事を早急に法制化して欲しい(50 歳・男性) 
・ 日本共産党に限らずどの党もよく知らないので意見や要望が無いというか分からない、 
・ ただ今私は幸せに暮らす事ができている。政治に望むこと・・・「プロですよね」とい

う事 
・ 批判・評論ばかりは嫌ですね。 
・ 日本共産党区議会報告には目を通さずアンケートに答えております。(37 歳) 
・ 若い時に怠けていた訳ではないのですが、40 歳代に家を持ちマンションも買ったので

すが仕事がうまく行かずに全部手放してしまいました。今では 37000 円のアパート暮ら

しですあと3～4年ぐらいは働いてアパート暮らしが出来ますが70歳ぐらいになった時

に老人が生活出来るアパートがあれば思ってます(66 歳・男性) 
・ 多数党ではないので問題解決になっていないのであまり多く云えませんので第一点は

我々小企業は仕事がないのに返済金の貸しはがしに来ていますので心配です(74 歳・男

性) 
・ 年内に今の与党が野に下がるので共産党はキャステングボードをにぎる。そこで是非 
・ 内に入り公約を少しでも実現できる様に(61 歳) 
・ 40 年以上品川に住んでいてとても住みやすく好きな街です。高齢者に対しての福祉も



大事ですがこれから将来のある子供たちをもっと大切にしてほしい。少子化が進むのは

今はあたりまえだと思う。義務教育の学費無料など子育てのことを考えてほしい。高齢

者は増える→子供は減る。将来葉どうなってしまうのでしょうか？(48 歳)  
・ 高齢のため共産党に政策を期待していますので今後共政治に頑張って下さい応援して

います(79 歳・男性) 
・ 日頃から住民とのふれあい(65 歳) 
・ 共産党は人の弱っているときにつけ込みオルグし洗脳し取り込もうとしているのは明

らかだ！共産党なんて早く消え去れ！！！(40 歳) 
・ 共産党の意見は共鳴できます(67 歳) 
・ ただ名称を変えてほしい、共産党というとイメージが悪くし支持している事を公明盛大

に云えませんもっと現実に見合った名称に変えて下さい(67 歳) 
・ (政治に望むこと)選挙のことばかり考えてないで政治をして下さい(32 歳) 
・ 頑張って下さい(32 歳・男性) 
・ 顔が見えないアンテナをもっと高く時代変華のため妥協を知ること 
・ とにかく生活保護者に対する支給額が高すぎる、聞いた話しによると昼から酒飲んだり

パチンコに使ってる人が多すぎる。(62 歳) 
・ 私は共産党の応援団なので皆さんのなさっている事を応援はしますけど、あまりカンパ

袋出されてもねー。集会に参加してもカンパは出来ませんので心苦しくなりますので参

加できなくなりますよ。 
・ 党の政策は全面的に全て支持を長年支持してをりますがそれにしてはどうしてかと何

時を思ってを理ます政収をとらない政党はなにもなりませんどうか時代は戦後よりこ

の 50 年どんどん変化してをります、時代に即席し予軟性をもって政治に進むよう対応

して下さい(82 歳・男性) 
・ セイフテイネットが崩れつつある中で、共産党の果たすことのできる役割は大きいと思

います。希望を持って努力すれば人なりに生きていける日本にして欲しいです。応援し

ています。(31 歳) 
・ 党の政策は全面的に全て支持を長年支持しておりますがそれにしてはどうして議席が

少数政党に永年沈滞しておりますどうしてかと何時も思っております政権をとらない

政党は何もなれませんどうか時代は戦後よりこの 50 年どんどん変化しております、時

代に即席市柔軟性をもって政治に進むよう対応して下さい(82 歳・男性) 
・ がんばって下さい(78 歳) 
・ 役人という人種が日本を支配しているのだろうか、なすべき仕事はなるべくしない、す

ることは丸投げ責任はほとんどとらないシステムで保護されているだから不正な部分

も含めてやり放題、何故共産党がイ二シャテブをとって改革出来ないのか不可解でなら

ない、やはり共産党も同じ病なのか？先進国の中で行政のレベルが最も低いのが保地、

だから共産党の活躍の場がいくらでもあるのに・・・(75 歳) 



・ 一般の人にその政策、思想がわかりやすく伝わるように工夫してほしい広告の使い方、

テレビ等の出演など(41 歳) 
・ 今の自民党のやり方はおかしいキーフ金とか出すことで、国民 1 人当たり 1 万か 2 万出

すのに千万たん位のお金がかかるなんておかしい、又シルバーパスの手つづきが税金画

を払っている人からが 20500 円も手つづきを取るなんて人に寄っては、そんな損をしま

す 70 歳を過ぎた人たちには全員手つづき代を過ぎた人たちは全員手つづき代を 1000
円にしてもらいたい、 

・ ガンバッテ下さい(58 歳) 
・ あたり前に働く人達がよくなる政治、私達は夫婦 2 人税金ばかり取られて役所のサービ

スはゴミ収集だけ、、生活保護等の審査をもっと叱り仕事を選ぶやつには、金だすな、

はけん社員は自分も悪い、30 年も同じ仕事をしていてもけいきが悪い野にプータロー

に毛のはえたやつらはあたりまえだ(49 歳) 
・ 他の政党が気の付かない様々な点について考えてくれればトータルとして国民はうれ

しいと思います。期待しています。(47 歳) 
・ これからも生活弱者の側に立った視点視線で政治に取り組んでもらいたい、毎週火曜日

の朝大崎駅での演説を聞きながらビラをもらって電車に乗り記事を読むのを楽しみに

しています、本当にご苦労さまです、派手ではないその地道な取り組みが大切であると

思います(38 歳) 
・ 庶民が望む社会づくりをして下さい 
・ 公務員の上から目線(給与や勤務状態・諸優遇策等)を徹底的に突いて行って欲しい。＜

後期高齢者制度＞と云う名前を考える様な感覚で政治を行ってはしくないとと強く思

います(75 歳) 
・ 品川区でも無駄使いはてってい的に廃除すべきである。限られた財源の中で公的に使用

する金が雑すぎる。選挙時は設備や人員手配にかかる費用も今までどうりの額や業者を

使うのではなく適正にすべきである。選挙日の弁当等も結局かなりあまらして友人に配

ったり業者の費用も時代に即していない、今年は選挙も多いしそうゆうのにかかる費用

はバカにならない。値上げに反対だけとなえるのではなく、現在公的に無駄使いをなく

して正しいお金の使い方を提案すべきである。 
・ 党名の変更。議員が増える。(68 歳) 
・ 私わ今 81 歳になりました主婦です今私達わ年金生活です、政治方方私ども年金わいく

らだとおもいますか 1 ケ月 8 万です其の中より家賃 10 万円後電気ガス生活費ですどの

ようにしたらいいのかわかりません役人の方方もやってみてわどうですか私わ足がわ

るくて今でわ家の中のそうじが出来ません申し込みにわ品川区～病院といろいろやか

ましくてダメです保険料は何年もかけてます(81 歳) 
・ いつも熱心な活動ありがとうございます、これからもよりいっそう頑張って頂きたいと

思っております、影ながら応援させて頂きます 



・ 都道 26 号線中途半ぱでどうなるのでしょうか。下神明駅エレベーターかエスカレータ

ーつけて下さい。老人多く、区役所に近いので困ってます(困る人が多い)往復百段です。

何年も前から東急へかけ合っているのですが品川区との話し合いだから出来ないとつ

っぱねられってます、その内人身事故がおきると思います。(80 歳) 
・ 体制をリベラルにフランス社会党並の勢力になることを期待(39 歳男性) 
・ 議員さんが多すぎましてそのため何も進んでなく国会が無駄に使われてもっと充実し

た話を放映して皆、なるほど頑張って下さってると思えるように恥かしくない議論をし

てほしい昨年カップラーメンを見せてこれいくらかご存知ですかと問われてましたが

恥かしいですその人その人で考えもあります、党の方頑張って下さい(85 歳) 
・ トヨタ・キャノンにいすゞ・・大手の派遣切り等での話しでき、NHK 日曜討論でも好

意的に扱ってるようにみえる。野党らしい党と思うが反面となども反対、例えば消費税

でも短絡的に反対してないようにうつる(69 歳・男性) 
・ 天下り、渡り、賃貸住宅の更新料無料。手数料 3000 円位。(61 歳) 
・ 農業、林業、魚業等の汗を、又は研究し物を作る、人が収入が少なく渡りや談合、不動

産、インサイダー等の人を喰う人間が金を取る、こんな世は日本共産党の力でどんどん

変えて下さい。(60 歳) 
・ 税金ばかり高くなり収入は減ってます。税金の使ってる詳細をクリーンにして欲しいで

す。(39 歳) 
・ 政治家の給料は高すぎる。公約等実績を明白にして頑張っている方にはそれでも良いが

きちんと出来てない人は民間の様にノルマ等でしてほしい。(39 歳) 
・ 必要な福祉・医療、子育て支援であれば国民は納得出来ると思います。私は一人親です

がこの先子供達が一人～三人の子育てが出来る様無駄な税金を使った政治家の方たち

には、返金させる等して欲しいです(39 歳) 
・ 安心して子供を産め育て老後も守って下さる様お願い致します(39 歳) 
・ 何にでもチャレンジしやすい国にして欲しい。もっと日本に元気がでるはず(29 歳) 
・ 党利、党略が前定でおたがいの党のあらさがしが目立つ政治家が多いなか、国からの援

助も必要としない貴党員の努力に頭が下がります。これからも信念をまげずに日本をよ

くしてくれる党と思いますのでがんばって下さい(64 歳) 
・ 相手の立場になって物事を考えて戴きたいです、派遣会社の福利厚生のずさんさを知っ

て戴きたいです、派遣法は一体何の為の誰の為でもなく、派遣会社の為の法でしょう

か？(30 歳) 
・ 全く興味ありませんがユニークですね(47 歳) 
・ 90 歳で 1 人暮らしです、足や腰の病気で外出も思う様に出来ません、電動の車椅子が

あれば病院にも買物にも行かれるのに許可も出ません、困っています。(90 歳) 
・ アンケートはもっと生活者の実態を知った上で出して下さい。(72 歳) 
・ 与党政治家の失礼たら程度の低さにあきれることがたびたびありますまじめな共産党



が是非ともがんばっていただき世の中を直して下さいこの数は論議されている｢渡り｣

｢天下り｣等もっての外です、2 兆円の配布金はもっと必要な所に使ってほしいです(69
歳) 

・ 区議の渡辺こういち氏に選挙の際、要望を訴え「はい、わかりました」と言っておきな

がら当選してしまえば知らん顔、全くその件について手もつけていない。 
・ 選挙の時だけ口から出まかせのいいかげんな約束だとわかり政治家には不信感がつの

るばかり、本当に区民のために動いてくれる方はいるのか？と疑問がわいてきます。サ

ッカーのコーチなどをするヒマがあったら本業の日議としての活動に力を入れて区民

のために尽力してほしいと思います(すいません、関係ないことを書いてしまいました、

一区民のグチです) 
・ 埼玉に住んでいた時も共産党は気にしていた、もう少し現実的な所に踏み込んでもらい

たい宗教政体や迷走与党、反与党政策団体等変なのばかりが日本の中央を担って居るそ

れを踏まえて躍進を望む(36 歳) 
・ 福祉や生活保護世帯への予算を削減すべし。公務員の給与削減を共産党は強力に打出す

べき。人員も削減。議員の給与を外国と同じように時間給にすべし。基本的にはボラン

ティアで議会や公務で拘束された時間だけ手当が出るようにしたらいかがですか(38
歳) 

・ 小生を含め支持者の高令化が気になります。最近若い人の入会が増えてると聞いてはい

ますが(71 歳・男性) 
・ ○中総が長すぎて読む気がしない。現在、品川在住で党員だが居住に支部がない。又、

病気等の理由であっても配達や集金活動に参加できない。リハビリしながら党活動をし

たい。共産党は良いことを言っているが下の意見が上まで届かない。又、中央の体質は

冷たく感じる。筆坂さんと付き合ってはいけない！などと言われたくない学ぶ事も多い

が失う事も多い。品川の区ギさんは選挙の時マイクのもちすぎ！！だったらアナウンサ

ーなんかいらないと思う。他区でそんな人達はいない演説がヘタ！！赤旗又は中央の方

針棒読みは止めてほしい。(国会ギインも！！)(51 歳・女性)  
・ 混迷する自民党政権、世界経済危機、民主党に任せて大丈夫なのかという不安等々共産

党が政局や人々の生活に光を放つ機会があると思うのですが・・・内向きな感じから一

つ先に抜け出せていないと思います。共産党として品川区政の観点として、「渡り」を

どう考えるのか「定額給付金」をどう考えるのか等々、区民の立場～都民の立場～国民

の立場のつながりを明らかにする等の方針を知りたいです。また、弱い立場の人々に対

する支援は大切ですがこの数年で弱い立場になってしまった人々が大勢いると思いま

す。弱い立場にならないようにする対策等を考えているのでしょうか。高齢化が進むこ

と自体が弱い立場の人が増える事なので成人全体が弱い立場に向かわないような考え

を提示してもらいたいです(45 歳) 
・ 住民の声を聞き政策(実現できる)をしっかり立て貫いて欲しい(44 歳) 



・ 若い頃は好きな政党と聞かれて日本共産党と迷いなく思っていたが現在はビジョンや

活動が見えず政党全てに期待が持てない。わかりやすい広報と身近な活動を期待してい

ます(53 歳) 
・ 今の自公政権は政権担当能力などないことはこの日本政策の低迷ぶりをみれば明らか

です。 
・ 定額給付金などという世界中の 
・ 宗教団体に課税して下さい。そうすれば税収大幅にアップ。(27 歳・男性) 


